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Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

Le ministre des Aff Aires étrAngères :

Les conseils d’affaires, l’un des principaux 
mécanismes de la diplomatie économique

Une plateforme numérique interactive pour faciliter 
l’échange entre conseils d’affaires mixtes

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, préside, 
dimanche, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à un projet 

de loi relatif à la protection des 
personnes à besoins spécifiques 
et à des exposés se rapportant 
à plusieurs secteurs, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
«Monsieur Abdelmadjid 

Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, préside, ce 
jour, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un projet 
de loi relatif à la protection des 

personnes à besoins spécifiques 
et à des exposés, notamment 
sur le projet d’interconnexion 
des réseaux électriques du nord 
et du sud du pays, la campagne 
moisson-battage de la saison 
2024, le suivi de la réalisation de 

centres de stockage des céréales 
et les mesures prises pour la 
modernisation des systèmes de 
paiement électronique et mobile», 
lit-on dans le communiqué de la 
Présidence de la République.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a affirmé, 
dimanche à Alger, que les conseils 
d’affaires constituaient l’un des 
principaux mécanismes de la 
diplomatie économique en ce qu’ils 
“balisent la voie à l’établissement 
de partenariats mutuellement 
bénéfiques en matière de commerce 
et d’investissement”.
Dans une allocution prononcée à 
l’ouverture d’un séminaire sur “Le 
rôle des conseils d’affaires dans 
la dynamisation de la diplomatie 
économique”, qu’il a présidée 
avec le ministre du Commerce et 
de la Promotion des exportations, 
M. Tayeb Zitouni, M. Attaf a 
estimé que l’organisation de cette 
importante rencontre “arrive à 
point nommé”, car, a-t-il dit, “notre 
pays connaît actuellement un essor 
économique aux objectifs clairs et 
aux résultats notables”.
Selon M. Attaf, cet essor est “le fruit 
des réformes initiées par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et de la mise en œuvre 
de son programme économique 
ambitieux et prometteur dans 
le cadre d’une approche solide 
visant à construire une économie 
nationale forte et diversifiée qui 
mise ses les capacités nationales et 
réduit la dépendance excessive aux 
hydrocarbures”.
Il s’est félicité des résultats positifs 
obtenus, “confirmés, a-t-il dit, par 
tous les indicateurs économiques 

nationaux : un taux de croissance 
de 4,2%, un PIB de 260 milliards 
USD, des réserves de change 
dépassant les 70 milliards USD et 
des exportations hors hydrocarbures 
qui devraient bientôt dépasser le 
seuil des 10 milliards USD”.
Pour préserver ces précieux acquis, 
“il nous appartient aujourd’hui de 
poursuivre le travail mené selon 
l’approche posée par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, a dit le ministre, 
ajoutant que “ces acquis “nous 
encouragent à redoubler d’efforts 
pour appuyer la dynamique de 
l’économie nationale et assurer sa 
pérennité”.
“Notre rencontre aujourd’hui 
est importante en ce qu’elle met 
en lumière le rôle dévolu à l’un 
des principaux mécanismes de la 
diplomatie économique, à savoir 
les conseils d’affaires créés avec 
plusieurs pays frères, amis et 
partenaires”, a expliqué M. Attaf.
Et de souligner que “ce mécanisme, 
qui s’ajoute aux mécanismes 
encadrant les relations économiques 
entre les pays, a fait ses preuves 
en tant qu’espace favorisant les 
interactions entre les opérateurs 
économiques et balisant la voie 

à ‘établissement de partenariats 
mutuellement bénéfiques en matière 
de commerce et d’investissement”.
“L’Algérie a été parmi les premiers 
pays aux niveaux continental et 
international à mettre en place 
de tels mécanismes, et ce dès 
les années 1990”, a-t-il rappelé, 
précisant que “l’Algérie a créé, à ce 
jour, plus de 40 conseils d’affaires 
avec des pays arabes, africains, 
européens, asiatiques et des deux 
Amériques”.
Selon lui, “le moment est venu de 
faire une première évaluation de 
ces mécanismes afin d’en mesurer 
l’impact positif et d’identifier les 
moyens à même de les optimiser”.
M. Attaf a conclu son propos en 
réaffirmant “le plein engagement 
du ministère des Affaires étrangères 
à faire aboutir ces efforts communs 
visant à promouvoir la performance 
de la diplomatie économique 
de notre pays”, se félicitant de 
la signature d’une convention 
de coopération entre l’Institut 
diplomatique et des relations 
internationales (IDRI) et la 
Chambre algérienne de commerce 
et d’industrie (CACI) dans le 
domaine de la formation.
Cette convention est “un pas 
important vers le renforcement de 
la coordination et l’amélioration 
de notre performance collective, 
au service d’un seul et même 
objectif : le développement de notre 
économie nationale”, a soutenu le 
ministre.

Une plateforme numérique 
interactive a été lancée, 
dimanche à Alger, par la 

Chambre algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI), avec pour mission 
de faciliter les échanges entre les 
investisseurs algériens et étrangers dans 
le cadre des conseils d’affaires mixtes.
Le lancement de la “Plateforme 
numérique de l’investisseur” est 
intervenu lors d’un séminaire sur 
“le rôle des conseils d’affaires dans 

la dynamisation de la diplomatie 
économique”, organisé par les ministères 
du Commerce et de la Promotion des 
exportations en coordination avec le 
ministère des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger.
La plateforme, qui a été officiellement 
mise en service dimanche via le lien 
https://invest.gov.dz, regroupe tous les 
détails pour faciliter la communication 
et l’établissement de liens entre 
les hommes d’affaires algériens et 

étrangers, en plus de permettre aux 
personnes intéressées d’ouvrir des 
comptes afin d’obtenir toutes les 
informations sur ces conseils pour 
les rejoindre, selon les explications 
fournies à cette occasion.
La plateforme numérique permettra 
de faciliter l’accès des investisseurs 
étrangers au marché algérien, en 
contribuant par exemple à faciliter la 
demande et l’obtention de visas sans 
passer par les étapes classiques.

Le lancement de cette plateforme 
représente une nouvelle étape vers la 
généralisation de la numérisation, à 
laquelle le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, n’a eu de 
cesse d’appeler.
Le forum a été ouvert sous la 
supervision du ministre du Commerce 
et de la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, et du ministre 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 

Ahmed Attaf, en présence du Directeur 
général des Douanes, le Général-
major Abdelhafid Bakhouche, du 
président du Conseil supérieur de la 
Jeunesse (CSJ), Mustapha Hidaoui, du 
président de l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC), Noureddine 
Benbraham, de la présidente du 
Conseil national économique, social 
et environnemental (CNESE), 
Rabia Kherfi et de représentants 
d’organisations professionnelles.

Les réformes du 
Président tebboune 

Portent Leurs fruits :

L’économie algérienne 
renaît, selon Ahmed Attaf

ALGER, 23 juin 2024 – 
L’Algérie traverse une phase 
de “renaissance économique 

complète”, a affirmé ce dimanche 
le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf.
Lors d’un forum tenu aujoutd’hui 
à l’hôtel El Aurassi, sur le rôle des 
conseils d’affaires dans l’activation 
de la diplomatie économique, 
M. Attaf a souligné que cette 
renaissance est “la concrétisation 
des réformes initiées par le président 
Tebboune en consécration de son 
programme économique ambitieux 
et prometteur”.
Le ministre a ajouté que cette approche 
a permis à l’économie algérienne de 
retrouver sa place continentale parmi 
les trois puissances économiques les 
plus fortes en Afrique, comme l’ont 
reconnu toutes les organisations 
économiques.
“Cette approche a levé le voile sur les 
potentialités agricoles, industrielles 
et minières de notre pays et a ouvert 
grand la porte aux opportunités 
de commerce et d’investissement 
avec tous les pays frères, amis et 
partenaires”, a poursuivi M. Attaf.
“Ces réalisations ne sont pas 
fortuites”, a-t-il insisté, “elles sont 
le fruit de politiques, de choix et de 
réformes structurelles initiées par le 
président Tebboune”.
L’Algérie se hisse parmi les trois 
puissances économiques d’Afrique

M. Attaf a également révélé qu’à ce 
jour, 40 conseils d’affaires ont été 
créés avec de nombreux pays.
Dans le même contexte, le chef de 
la diplomatie algérienne a affirmé 
que “le moment est venu de procéder 
à une première évaluation des 
conseils d’affaires et d’explorer les 
moyens de renforcer leur efficacité 
dans l’accomplissement de leurs 
missions”.
Et de conclure : “L’Algérie a ouvert 
de nouveaux horizons prometteurs 
pour l’implication du secteur privé en 
tant que moteur du produit national 
vers tous les marchés où notre 
commerce extérieur peut s’étendre”.
La déclaration du ministre met 
en lumière les efforts importants 
déployés par les autorités algériennes 
pour redynamiser l’économie 
nationale et la placer sur la voie d’une 
croissance durable.
Cependant, il est important de 
souligner que cette “renaissance 
économique” est encore à ses débuts 
et qu’il reste de nombreux défis à 
relever, notamment la diversification 
de l’économie hors hydrocarbures, 
la réduction du chômage et 
l’amélioration du climat des affaires.
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bac 2024 : 
Le ministère de l’éducation annonce le calendrier complet 

pour la correction

résultats du bem : 
Des centres d’examen communiquent les taux de réussite

Le ministère de l’Éducation 
nationale a récemment 
dévoilé le nouveau 

calendrier des dispositions 
spécifiques à la correction des 
épreuves du baccalauréat. Le 
mercredi 26 juin, les centres 
de correction seront ouverts 
pour accueillir les responsables, 
incluant le président du centre, 
les adjoints au secrétariat 
principal et le superviseur de la 
cellule informatique.
Le lendemain, jeudi 27 juin, 
sera réservé à la formation des 
correcteurs et à l’arrivée des 
présidents des commissions 
de correction. La correction 
effective débutera le 1ᵉʳ juillet, 
sous des mesures de sécurité 
strictes, y compris aux abords 
des centres de correction.

La correction des épreuves 
du brevet

Le processus de correction 
des épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
a continué hier, malgré des 
difficultés à terminer toutes 
les matières en deux jours. Les 
correcteurs ont signalé un manque 
de personnel, particulièrement 
pour les matières littéraires.
Cette situation pourrait conduire 
à une troisième correction, 
étant donné les écarts de notes 
observés entre la première et la 
deuxième correction, notamment 
en :
•Histoire,
•Géographie
•Langues française et anglaise.
En revanche, les résultats en 
mathématiques se sont améliorés 
grâce aux exercices d’intégration, 
et les notes en histoire et 
géographie ont également montré 

une progression par rapport à la 
première correction.

Réception des copies 
de Bac 2024

Les copies des réponses du 
baccalauréat arriveront dans 
les centres de correction le 28 
juin, en prévision du début de 
la correction. Les documents, y 
compris les procès-verbaux de 
levée des scellés, les pochettes 
des sujets, et les dossiers de cas 
de fraude, seront envoyés aux 
centres de regroupement pour 
anonymisation.
Les directions de l’éducation 
doivent déposer un dossier 
comprenant les autorisations 
d’exemption et de handicap, 
les plans de placement des 
candidats, et les autorisations de 
sortie pour aller aux toilettes et à 
l’infirmerie. Les correcteurs se 
réuniront le 29 juin pour étudier 
les barèmes de notation et les 
réponses modèles.

La correction, ainsi que la saisie, 
le contrôle et la coordination 
avec le centre de regroupement 
pour anonymisation, se 
dérouleront du 1er au 5 juillet. 
Ce processus inclura l’utilisation 
d’un document de contrôle 
comprenant le numéro de la 
commission de l’élève, le code 
du centre d’examen, le numéro 
d’inscription, et les nom et 
prénom.
Les absences, les cas de 
fraude et les exemptions de 
langue seront enregistrés. 
Les présidents des centres, en 
collaboration avec les directions 
de l’éducation, prépareront des 
dossiers d’absences, une liste 
des numéros anonymisés des 
membres de chaque commission 
de correction, et enverront les 
dossiers informatiques aux 
centres de correction.
Les fichiers informatiques des 
première, deuxième et troisième 

corrections seront transmis à la 
cellule centrale du 6 au 12 juillet, 
suivis de la remise du dossier 
final des notes sur CD au centre 
national de regroupement les 13 
et 14 juillet. Les résultats seront 
annoncés après cette étape, avant 
la fermeture des centres le 15 
juillet.
Prévisions d’une augmentation 

du taux de réussite
Les prévisions indiquent une 
hausse du taux de réussite au 
baccalauréat 2024 par rapport à 
l’année précédente (50,63 %). 
Cette augmentation est attribuée 
à la “simplicité, méthodologie et 
fluidité” des sujets dans diverses 
matières, y compris les matières 
principales.
Les candidats ont trouvé que 
les questions étaient accessibles 
pour ceux qui avaient suivi 
régulièrement leurs cours, car la 
plupart des sujets provenaient des 
premier et deuxième trimestres et 

étaient conformes aux prévisions 
des enseignants.
Malgré les avertissements stricts 
des autorités, des cas de fraude 
ont été signalés dans plusieurs 
centres d’examen. Les mesures 
strictes de la loi sur l’intégrité 
des examens scolaires ont été 
appliquées, aboutissant à des 
peines de prison et à des amendes 
pour les fraudeurs.
Les avertissements du procureur 
général adjoint près la Cour 
d’Alger et du ministre de 
l’Éducation, qui ont souligné 
la rigueur des sanctions, n’ont 
pas dissuadé tous les candidats, 
en particulier les candidats 
libres, de tenter de tricher. Les 
fraudeurs pris en flagrant délit 
ont été condamnés à des peines 
de prison et à des amendes allant 
de 100 000 à 500 000 dinars.

Les centres de correction à 
travers le pays ont achevé 
la correction de l’examen 

du Brevet d’Enseignement 
Moyen (BEM) pour cette session. 
Les taux de réussite préliminaires 
oscillent entre 53,97 % et 
86,02 %, selon les données 
communiquées par le ministre 
de l’Éducation nationale, lors 
de plusieurs interventions. Les 
résultats finaux seront annoncés 
le 29 juin, une date très attendue 
par les élèves et leurs familles.
D’après un média arabophone, 
l’évaluation de l’examen du 
BEM, qui s’est déroulé du 3 
au 5 juin 2024, montre des 
résultats positifs dans la plupart 
des matières. Les présidents des 
commissions de correction et 
les enseignants correcteurs ont 
observé qu’un grand nombre 
de candidats ont obtenu une 

moyenne entre 10 et 11 sur 20. 
Cependant, le nombre d’élèves 
ayant obtenu la mention 
“Excellent” reste limité.
Les centres de correction d’Alger 
ont rapporté des taux de réussite 
préliminaires allant de 53,97 % 
à 76,67 %. Plus précisément, 
les centres de la Direction de 
l’Éducation de l’Alger Est 
affichent des taux de réussite 
entre 65 % et 76 %, tandis que 

ceux de l’Alger Centre montrent 
des taux entre 55,67 % et 86,02 
%. Pour les centres de l’Alger 
Ouest, les taux de réussite varient 
entre 35,97 % et 76 %.

Quel est le processus 
de correction et d’évaluation 

mis en place ?
Après la correction de la 
dernière copie, les centres de 
correction vont entamer les 
travaux techniques, incluant 

l’enregistrement précis des notes 
de plus de 800 000 candidats 
dans dix matières. Cette tâche est 
menée par une équipe composée 
d’ingénieurs informatiques, 
d’enseignants et de superviseurs 
de l’éducation pour éviter toute 
erreur, car aucune marge d’erreur 
n’est permise dans ce processus.
Afin de garantir l’équité et la 
justice pour chaque candidat, les 
centres de correction vont passer 
à une phase de “vérification” 
des notes. Cela implique une 
révision multiple de la note de la 
première correction, un examen 
minutieux de la deuxième 
correction, et, le cas échéant, une 
troisième correction. Ces étapes 
sont répétées plusieurs fois avant 
de calculer et d’imprimer la note 
finale à l’aide d’un programme 
informatique.
Cette méthodologie rigoureuse 

vise à s’assurer que chaque élève 
reçoit la note qu’il mérite, sans 
aucune injustice. Les résultats 
finaux, attendus avec impatience, 
donneront une image claire 
des performances des élèves 
cette année et de l’efficacité 
des méthodes d’enseignement 
adoptées durant cette période 
académique.
Ainsi, l’annonce des résultats 
finaux le 29 juin sera un moment 
crucial pour les élèves et leurs 
familles. Les taux de réussite 
préliminaires témoignent d’un 
effort collectif important des 
élèves, des enseignants et des 
autorités éducatives. Reste à 
voir comment ces résultats 
influenceront les futures 
orientations académiques et 
professionnelles des jeunes 
diplômés du BEM.
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Tous les moyens mobilisés pour promouvoir 
la médecine nucléaire en Algérie

tiPAsA:

Sortie de 12 promotions d’officiers de l’école 
supérieure des transmissions de Koléa

14 morts par noyade depuis le 1er juin

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a mis en 
avant la détermination de 

l’Etat à promouvoir la médecine 
nucléaire en Algérie à travers la 
mobilisation de tous les moyens 
et de toutes les ressources 
financières nécessaires, indique 
dimanche un communiqué du 
ministère.
S’exprimant à l’ouverture 
des travaux d’une Journée 

scientifique sur le thème 
“L’oncologie nucléaire à l’ère 
de la théranostique”, organisée, 
samedi, par l’Association 
nationale de médecine 
nucléaire libérale (ANMNL), 
en collaboration avec la Société 
algérienne de formation et 
de recherche en oncologie 
(SAFRO), M. Saihi a souligné 
“l’importance de cette réunion, 
qui se tient au moment où 

l’Algérie connaît un tournant 
dans le traitement des cancers et 
le développement de la médecine 
nucléaire de manière générale”.
Après avoir rappelé “le 
soutien de l’Etat à ce domaine, 
conformément aux instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour l’utilisation de la médecine 
nucléaire dans la théranostique 
(diagnostic et thérapie), 

notamment en oncologie”, le 
ministre a affirmé que “les 
mesures prises dans ce cadre sont 
de nature à opérer une percée 
dans le domaine de la médecine 
nucléaire, d’autant que l’Etat, a-t-
il dit, est déterminé à promouvoir 
la médecine nucléaire à travers la 
mobilisation de tous les moyens 
et de toutes les ressources 
financières nécessaires”.
Evoquant les résultats 

prometteurs de la médecine 
nucléaire dans le domaine de la 
thérapie, le ministre de la Santé 
a jugé important d’ouvrir des 
postes dans cette spécialité, de 
doter les centres hospitaliers 
des équipements nécessaires et 
d’ouvrir des espaces de formation 
en médecine nucléaire.

Une cérémonie de sortie de 
12 promotions d’officiers 
ayant bénéficié d’une 

formation militaire de haut 
niveau, dont la 2e promotion des 
techniques avancées du traitement 
des transmissions, a été abritée 
dimanche par l’Ecole supérieure des 
transmissions Adelhafidh-Boussouf 
de Koléa (Tipasa).
La sortie de promotion a été 
présidée par le Chef du Département 
transmissions, systèmes de 
commandement-contrôle au 
ministère de la Défense nationale 
(MDN), le Général Youcef Nabil 
Titouche, en présence de cadres 
supérieurs de l’Armée nationale 
populaire (ANP), de membres de 
la famille révolutionnaire et de 
familles des élèves diplômés.
Les promotions sortantes, 

englobant des officiers de pays 
frères et amis et baptisées du 
nom du Chahid de la guerre de 
libération nationale Abdelkader 
Benaouda Zouaoui, se composent 
de la 35e et 17e promotions des 
officiers de commandement et 
état majors en transmissions et 
systèmes de renseignement et 
guerre électronique, les 87e, 34e 
et 15e promotions d’officiers 
de maitrise en “transmission et 
systèmes de renseignement”, 
“guerre électronique” et “systèmes 

d’information et commandement”, 
et la 27e promotion des officiers 
d’application des transports 
militaires, entre autres.
En formation universitaire, l’Ecole 
a vu la sortie de la 2e promotion 
d’officiers des techniques avancées 
du traitement des transmissions, la 8e 
d’élèves-officiers actifs détenteurs 
de Master spécialité électronique et 
systèmes de communications, la 5e 
Master -2 spécialité des systèmes de 
renseignements, et la 14e promotion 
englobant diverses spécialités.
Après un passage en revue 
des promotion sortantes par le 
Général Youcef Nabil Titouche, le 
commandant de l’Ecole supérieure 
des transmissions de Koléa, le 
Général Farid Benhadid a souligné 
dans son allocution à l’occasion, 
l’attachement de cet établissement 

militaire à la “formation de cadres 
militaires de haut niveau au diapason 
des développement en cours à 
l’échelle mondiale en matière de 
transmission, de guerre électronique 
et de systèmes informatiques”.
Le haut Commandement de 
l’Armée nationale populaire (ANP) 
œuvre, à travers le Département 
des transmissions et des systèmes 
de commandement et de contrôle, 
à “ doter régulièrement l’école en 
équipements de dernière génération 
et autres moyens techniques et 
pédagogiques modernes”, a -t-il 
ajouté, appelant les cadres sortants 
à réaliser les objectifs fixés.
Suite à quoi, le général Titouche a 
procédé, en compagnie de cadres 
de l’ANP, à la remise des grades 
et diplômes aux majors de chaque 
promotion, avant la prestation 

de serment puis la passation de 
l’emblème national aux promotions 
entrantes.
La cérémonie, marquée par la 
présence des familles des élèves 
diplômés, a aussi donné lieu à la 
tenue d’une exposition sur le bilan 
des activités de cet établissement 
de formation militaire, ainsi que de 
projets réalisés par ses élèves dans 
différentes spécialités militaires.
La famille du Chahid Abdelkader 
Benaouda Zouaoui a, aussi, été 
honorée à cette occasion.
Natif de Koléa, le Chahid 
Abdelkader Benaouda a rejoint 
la révolution, en 1957, dans les 
maquis de la wilaya historique IV. Il 
est tombé au champ d’honneur le 6 
mai 1958 suite à un accrochage avec 
l’ennemi français au centre ville de 
Koléa.

Quatorze personnes sont 
mortes par noyade, dont 
11 cas sur les plages 

interdites à la baignade, depuis 
le 1er juin courant, a indiqué 
samedi un communiqué des 
services de la Protection civile, 
ajoutant que l’année 2023 a 
connu le décès par noyade de 
214 personnes, dont 114 morts 
sur les plages autorisées à la 
baignade.
“Depuis le 1e juin 2024, les 
agents de surveillance ont 
effectué 1.302 interventions 
qui ont permis de sauver de la 
noyade 699 personnes et de 
prodiguer les premiers secours 
à 365 autres au niveau des 
centres de surveillance, alors 
qu’il a été enregistré le décès 
de 14 personnes, dont 11 sur les 
plages interdites à la baignade”, 
lit-on dans le communiqué.
“Durant l’année 2023, les 
agents de surveillance ont 
effectué 74.896 interventions 
ayant permis de sauver de la 
noyade 48.915 personnes, tant 
dis que l’on déplore 214 morts, 
dont 114 morts par noyade sur 
les plages autorisées”, rappelle-
t-on de même source.
Quant à la baignade dans les 

points d’eau et les étangs, les 
services de la Protection civile 
estiment que ce phénomène “ 
provoque toujours tant de pertes 
humaines au niveau national”, 
notant l’enregistrement de 
“75 cas de décès en 2023, des 
enfants pour la majorité, et 
ce, en dépit des campagnes 
de sensibilisation organisées 
avant et durant chaque période 
estivale, tandis que cette année 
a enregistré 9 décès, dont 5 dans 

les bassins d’eau”.
Selon les services de la 
Protection civile, “l’analyse 
des statistiques, au cours des 5 
dernières années, a démontré 
que les causes principales de 
la noyade, demeurent toujours 
la baignade sur les plages 
interdites, ou en dehors des 
horaires de surveillance sur les 
plages gardées, ou en l’absence 
des agents de surveillance, 
ainsi que le non-respect des 

recommandations et des 
orientations préventives”.
Il a été en outre rappelé dans le 
communiqué, que la Direction 
générale de la protection 
civile (DGPC) a mis en place 
un dispositif opérationnel de 
surveillance des plages au 
niveau des plages autorisées à 
la baignade, en vue de veiller 
à la sécurité des estivants, du 1 
juin au 30 septembre, de 09:00 
à 19:00.

Selon la même source, pour 
l’année 2024, “ sur un total de 
613 plages, le long du littoral 
national, 455 plages autorisées 
à la baignade ont été recensées 
et sont surveillées, tandis que 
175 plages sont interdites à 
la baignade pour plusieurs 
raisons, dont la pollution, en sus 
d’autres dangers qui menacent 
l’intégrité des estivants”.
A cet effet, la DGPC a renforcé, 
cette année, “le dispositif de 
surveillance des plages par 
10.000 agents professionnels 
saisonniers ayant pour missions 
la prévention, la surveillance 
et l’intervention au niveau des 
plages autorisées à la baignade 
au sein du dispositif consacré à 
cette fin”.
Ce dispositif opérationnel 
“a été renforcé en moyens 
matériaux supplémentaires, 
notamment en matière de canot 
pneumatique d’intervention 
rapide dans les opérations de 
sauvetage en mer, dont 254 
canots de sauvetage mis en 
service en tant que moyens de 
renfort supplémentaires en sus 
d’équipements individuels et 
collectifs”.
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La 55ème FIA s’ouvre ce lundi avec la participation 
de près de 700 exposants

Tenue du 1er forum algéro-coréen sur 
l’efficacité énergétique lundi à Alger

Pénuries d’eau en Algérie :
Mise en place d’une cellule de veille

Céréales :
Lancement 

de la réalisation de 350 
centres de proximité 
de stockage à travers 

le pays

La 55e édition de la Foire 
internationale d’Alger 
FIA ouvrira ses portes ce 

lundi au Palais des expositions 
(Pins maritimes) à Alger avec 
la participation d’environ 700 
exposants nationaux et étrangers, 
représentant une vingtaine de 
pays.
Cette manifestation 
internationale qui confirme 
chaque année son statut de 
premier évènement économique, 
se tiendra sous le slogan 
“passerelles d’échange, et 
opportunités de partenariat 
et d’investissement”, avec la 
Turquie comme invité d’honneur.
S’étalant sur six 6 jours, la 

FIA sera marquée par un riche 
programme d’animation décliné 
en plusieurs conférences et 
rencontres économiques, dont 
des forums d’affaires bilatéraux 
algéro-tchèque, algéro-
pakistanais et algéro-tanzanien, 
selon le groupe SAFEX 
(Société algérienne des foires et 
exportations) organisatrice de la 
manifestation à travers sa filiale 
“Algeria Exhibitions”.
Cette édition qui sera marquée 
par le retour du Canada et 
de la République tchèque, 
regroupera cette année pas 
moins de dix secteurs d’activité 
et devra drainer pas moins de 
400.000visiteurs, selon la Safex.

La FIA constitue aussi “une 
plateforme efficace pour le 
réseautage professionnel et les 
partenariats à long terme, et 
une opportunité pour découvrir 
les caractéristiques culturelles 
et touristiques de l’Algérie et 
d’autres pays”, souligne-t-on.
Parmi les secteurs et filières 
représentés à cette foire, dont 
les pavillons d’exposition 
couvriront une surface 
de 50.000 m2, figurent 
l’agriculture, l’agroalimentaire, 
l’industrie manufacturière, 
l’industrie chimique, le BTP, la 
pétrochimique et les services.
Elle est notamment destinée à 
mettre en valeur les capacités 

de production nationales et qui 
promeut l’investissement et les 
échanges dans tous les domaines, 
relève la SAFEX qui affirme que 
cette foire “est classée parmi 
les rendez-vous internationaux 
les plus importants, 
reflétant particulièrement le 
développement économique 
national et renforçant les 
échanges commerciaux et 
professionnels à travers la mise 

en place d’un environnement 
propice au partenariat et à 
l’investissement direct étranger”.
Parallèlement à cette 55e édition, 
un riche programme d’animation 
est prévu tout au long de cette 
manifestation (24-29 juin) et 
qui mettra en évidence les liens 
historiques entre l’Algérie et la 
Turquie ainsi que la culture et 
le patrimoine turcs à travers des 
conférences et des spectacles 
artistiques.
La précédente édition de la FIA 
avait regroupé, rappelle-t-on, 
quelques 640 exposants, dont 
473 sociétés algériennes et 164 
étrangères sur une surface de 
23.000 m2.

Le 1er forum algéro-coréen 
sur l’efficacité énergétique 
sera organisé, lundi à 

Alger, en vue d’échanger et de 
partager le savoir-faire ainsi que 
de renforcer la coopération dans 
ce domaine, a indiqué samedi 
le Commissariat aux énergies 
renouvelables et à l’efficacité 
énergétique (CEREFE).
Le forum constituera, selon 
un communiqué du CEREFE, 
“une opportunité d’échange 
d’expérience en matière 
d’efficacité énergétique des 
appareils électrodomestiques, 
de partage des réglementations 
relatives à l’efficacité 
énergétique, y compris celles 
liées à l’étiquetage et les normes 
minimales de performance 
énergétique pour les appareils 
électrodomestiques et de 
typologie des projets dédiés 
à l’efficacité énergétique des 
appareils électrodomestiques”.
Lors de ce forum, il est prévu la 

présentation de la mise en place 
de l’infrastructure qualité pour 
les appareils électrodomestiques, 
notamment des climatiseurs au 
profit du Laboratoire national 
d’essais (LNE).
Cet évènement sera marqué par 
la signature d’un mémorandum 
d’entente entre le CEREFE et 
l’Agence coréenne de l’énergie 
(KEA) dans le but de promouvoir 
un partenariat durable et 
mutuellement bénéfique, 
d’instaurer une coopération 
globale et diversifiée entre 
les deux parties et d’échanger 
l’expertise et le savoir-faire 
dans les domaines de l’efficacité 
énergétique, des énergies 
renouvelables, de l’hydrogène 

vert et de la mobilité propre, a 
fait savoir le communiqué.
Ce mémorandum concerne, 
également, l’échange 
d’informations sur les politiques 
et réglementations en matière 
d’efficacité énergétique, 
la coopération en matière 
d’infrastructure qualité pour 
le contrôle des équipements 
électrodomestiques, l’apport des 
nouvelles technologies et les 
solutions innovantes d’efficacité 
énergétique et l’élaboration en 
commun des études et analyses, 
a-t-on souligné de même source.
L’évènement, organisé 
conjointement par le CEREFE 
et la KEA, verra la présence du 
commissaire du Commissariat, 
Noureddine Yassaa, des 
représentants de plusieurs 
ministères et institutions, de 
l’ambassadeur de la République 
de Corée en Algérie, du vice-
président de la KEA et des 
experts des deux pays.

Le ministre Tahar Djarboub, 
a tenu jeudi une réunion 
technique avec des cadres 

ministériels pour élaborer un plan 
préventif contre toute pénurie d’eau 
potable.
Selon un communiqué du ministère 
tutélaire, le ministre a supervisé 
l’installation d’une cellule de veille 
et de suivi au niveau du ministère 
afin d’assurer le bon fonctionnement 
du service public de l’eau sur 
l’ensemble du territoire national.
Concernant cette cellule, elle est 
composée de cadres centraux du 
ministère dirigés par le Secrétaire 
Général Omar Boukarroum.
À noter que la wilaya de Tizi Ouzou 
a récemment connu une pénurie 
d’eau, ce qui a nécessité une visite 
de terrain urgente des ministres de 
l’Intérieur et de l’Irrigation, sur 
ordre du président Tebboune, ainsi 
que la mise en place d’un plan 
d’urgence pour fournir de l’eau aux 

citoyens affectés dans la wilaya dans 
les meilleurs délais.

L’approvisionnement en eau, le 
défi des Algériens

Depuis plusieurs années maintenant, 
la région a été confrontée à des 
pénuries d’eau chroniques qui ont 
gravement affecté la vie quotidienne 
des habitants.
Les coupures fréquentes et prolongées 
en matière d’approvisionnement en 
eau ont eu un impact significatif sur 
la population locale. Cette situation 
récurrente a généré une frustration 
croissante parmi les résidents, qui 
ont dû faire face à des difficultés 
constantes pour accéder à une 
ressource aussi essentielle que l’eau 
potable.
Les habitants ont exprimé leur 
désarroi face à cette réalité persistante, 
soulignant les défis quotidiens que 
posent les interruptions d’eau et 
les efforts supplémentaires requis 
pour s’adapter à ces conditions. 

Cette situation a également eu des 
conséquences socio-économiques, 
affectant non seulement les foyers 
mais aussi les entreprises et les 
services publics qui dépendent d’un 
approvisionnement fiable en eau 
pour fonctionner efficacement.
Face à ces défis persistants, les 
autorités ont intensifié leurs efforts 
pour mettre en place des solutions 
durables et des mesures d’urgence, 
notamment à travers la mise en œuvre 
de plans stratégiques et de mesures 
préventives telles que la récente 
création d’une cellule de veille et 
de suivi au niveau ministériel. Ces 
initiatives visent à améliorer la 
gestion des ressources hydriques 
et à garantir un service continu et 
équitable en matière d’eau à travers 
tout le territoire national, répondant 
ainsi aux besoins essentiels et 
légitimes de tous les citoyens.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad a 
annoncé, samedi à Mostaganem, 
le lancement de la réalisation 
de 350 centres de proximité 
de stockage intermédiaire de 
céréales à travers le pays.
Merad, qui était accompagné 
du ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Mokhtar 
Didouche et de la ministre de 
l’Environnement et des Energies 
renouvelables, Fazia Dahleb, 
a déclaré lors de la pose de la 
première pierre du projet de 
réalisation du premier centre 
de proximité de stockage de 
céréales dans la commune de 
Oued El Kheir, que la réalisation 
de ces structures à travers 
34 wilayas est intervenue en 
application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
à réaliser la sécurité  alimentaire 
nationale.
Le ministre a affirmé que les 
walis s’attèlent actuellement à 
l’achèvement des procédures 
relatives à la réalisation de 
ces infrastructures devant 
permettre de renforcer les 
capacités nationales de stockage 
pour contribuer à garantir la 
sécurité alimentaire et à réduire 
l’importation.
Au sujet du centre d’Oued El 
Kheir dont les travaux devraient 
s’achever dans six mois pour 
qu’il soit opérationnel lors de la 
campagne moisson-battage de 

la saison agricole prochaine, le 
ministre a indiqué qu’il dispose 
d’une capacité de 5.000 tonnes 
de céréales et constitue l’un 
des cinq centres au niveau de la 
wilaya de Mostaganem qui sont 
proches des zones productives et 
extensibles.
Le coût de réalisation des cinq 
centres implantés dans les sites 
d’Oued El Kheir, Bouguirat, 
Stidia, Sidi Ali et Sidi Belattar est 
estimé à plus de 1,264 milliard 
DA, selon les explications 
fournies sur place.
Par ailleurs, le ministre a 
inauguré la façade maritime 
de Salamandre au chef- lieu de 
wilaya, aménagée en l’espace de 
45 jours.
Il a aussi visité le parc 
d’attraction et de loisirs “Mosta 
Land” de la ville de Mostaganem 
et a eu droit à des explications 
sur le modèle d’investissement 
de cette entreprise.
Merad devra procéder, en 
compagnie de la délégation qui 
l’accompagne, à l’inauguration 
de la plage “Les Dunes” dans 
la commune de Mazaghran, qui 
fait partie des 14 nouveaux sites 
de baignade ouverts cette année 
dans la wilaya.
Il donnera également sur ce site 
le coup d’envoi de la saison 
estivale de l’année 2024.



Lundi 24 Juin 2024

06 Régions SeybouSe Times

La prochaine rentrée scolaire 
et la distribution de l’eau potable 

sur la table du wali

ALgérie téLéCom

Opération de nettoyage
 au niveau de la plage Ain Achir 

diAgnostiC PAr LAser Argon:

Un atelier de formation organisé 
au profit des médecins résidents 

en ophtalmologie

Campagnes nocturnes  
de prévention et de lutte contre 

les incendies de forêts

Le wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a tenu, hier,  une 
réunion de coordination au niveau  

de la wilaya  ayant pour ordre du jour 
la distribution  de  l'eau potable aux 
résidents des cités qui souffrent d’un 
manque d’eau ainsi que l'avancement du 
processus de création d’annexes locales 

dans les communes d'Ain El-Berda, Tréat 
et Berrahal. Egalement le suivi de l'état 
des lieux des nouvelles infrastructures 
éducatives, en sus des opérations de 
restauration et de rénovation engagées 
au niveau de certains établissements 
scolaires des différents paliers  scolaires, 
en prévision de la prochaine rentrée  
scolaire (2024/2025).

Dans le cadre de son engagement 
environnemental et sociétal, la 
direction générale d’Algérie 

Télécom a consacré les journées de 
vendredi et samedi passés, à une vaste 
opération de nettoyage des plages ciblant 
dix (10) wilayas côtières du pays et ce à 
l’occasion du début de la saison estivale. 
Les employés d'Algérie Télécom, 
accompagnés de leurs familles, ont 
participé activement à cette belle initiative 
au niveau de Tizi-Ouzou, El Tarf, Ain 
Témouchent, Annaba, Jijel, Bejaia, Alger, 
Tipaza, Chlef et Oran.
Pour Algérie Télécom Annaba, le 

nettoyage des plages qui s’est déroulé le 
samedi 22 juin 2024 au niveau de la plage 
Ain Achir avait un double objectif à savoir 
le nettoyage de la plage en question  et en 
même temps la sensibilisation du grand 
public à la protection de l'environnement, 
au développement  d’une culture de 
bénévolat parmi les travailleurs d'Algérie 
Télécom et de souligner l'importance de 
préserver notre littoral et les richesses 
naturelles de notre pays. En organisant 
cette opération de nettoyage Algérie 
Télécom renforce son engagement en 
faveur de la protection de l’environnement 
et du développement durable.

Un atelier de formation sur le 
diagnostic par technologie laser 
argon a été organisé récemment 

à l'intention des médecins résidents en 
ophtalmologie, sous la supervision du chef 
de service, le professeur Boulanab Fouzia. 
L'atelier a discuté de la manière d'utiliser le 
laser et des différentes techniques utilisées 
pour chaque maladie, en plus des réglages 
de l'appareil, afin de répondre aux besoins 
croissants des patients, en particulier des 
patients atteints de rétinopathie résultant 
du diabète et d'autres maladies telles que 
les déchirures de la rétine, le blocage des 
veines rétiniennes, des infections des 
veines rétiniennes et autres maladies. Le 
laser est utilisé pour traiter les lésions 
rétiniennes telles que les déchirures, ainsi 
que les zones de rétine en souffrance suite 
à un diabète ou une occlusion veineuse. 

Les séances de laser sont généralement 
réalisées en plusieurs étapes, espacées de 
quelques semaines. Le laser se déroule 
au cabinet, après dilatation de la pupille 
et instillation de collyres anesthésiants. 
Une lentille est placée sur l’œil afin de 
mieux voir la rétine. Les séances sont 
parfois désagréables. Un antalgique est 
dans ce cas prescrit. Le traitement au 
laser argon se déroule généralement en 
suivant plusieurs étapes. Après le laser, 
l’œil est extrêmement ébloui. La vision 
reviendra en quelques minutes. La 
Direction Générale du Centre Hospitalier 
Universitaire - Annaba invite tous les 
citoyens concernés à se rendre dans le 
service pour procéder à des examens et 
fixer des rendez-vous pour le traitement 
au laser, officiellement devenu disponible. 
Dans le but de réduire les coûts élevés 
pour les citoyens et de leurs garantir les 
meilleurs soins de santé.

La wilaya d’Annaba intensifie 
ses efforts dans le cadre de la 
campagne de prévention et de 

lutte contre les incendies de forêts. Les 
services concernés constitués d’agents 
forestiers de l’équipe mobile de la région 
de Seraïdi  ont mené des patrouilles 
nocturnes à travers les sentiers forestiers 
et les routes nationales. Ces patrouilles ont 
pour objectif de sensibiliser la population 
aux dangers des incendies de forêts et 

aux pertes significatives qu’ils peuvent 
engendrer pour la faune et la flore. Les 
agents ont travaillé tard dans la nuit pour 
surveiller les zones sensibles et rappeler 
aux habitants l’importance de la vigilance 
et des mesures préventives.
La campagne vise également à promouvoir 
la responsabilité collective dans la 
protection des forêts. Les patrouilles 
nocturnes jouent un rôle crucial dans la 
prévention des incendies en éduquant 
les citoyens et en assurant une présence 
dissuasive dans les zones à risque.

Mazouzi F/Z

Mazouzi Fatma Zohra

Sihem Ferdjallah

S.Y



Sonelgaz Annaba pas moins de  
110.000 détecteurs de monoxyde 

de carbone ont été installés 
et l’opération suit son cours

oPgi:

Derniers avertissements
 avant poursuites judiciaires 

à Kalitoussa

Modification du programme 
de la croisière 

‘’Marseille - Annaba’’

seCteur urbAin 5:

Des dizaines de bennes 
à ordures installées au niveau 

des plages

La Direction de la distribution de 
l’électricité et du gaz à Annaba 
a révélé que plus de 110.000 

détecteurs ont été installés jusqu’à ce 
jour, dans toutes les communes, par 
rapport au nombre total de clients, 
qui a atteint 115.202. Cette campagne 
s’est accompagnée de programmes de 
sensibilisation aux dangers du gaz et du 
monoxyde de carbone, mettant en avant 
le rôle du détecteur, expliquant son 
fonctionnement aux citoyens et réalisant 
des tests à l’intérieur des habitations. La 
campagne de distribution et d’installation 
de détecteurs de monoxyde de carbone 
qui concernent tous les abonnés suit 
actuellement son cours. Pour réduire 
les incidents d’étouffement et de décès 
dus à ce tueur silencieux, chaque client 
bénéficie de deux réactifs, précisant que 
le procédé en est à ses balbutiements et a 
été lancé dans la  commune d’Al-Bouni 
en utilisant dans un premier temps des 
réactifs importés. L’entreprise a également 
introduit la production de ces appareils par 
une branche spécialisée pour les industries 
électriques et gazières du complexe « 
Sonelgaz », et a impliqué les organismes 
maîtres d’ouvrage dans l’installation. Ces 
réactifs sont délivrés par étapes continues. 
Les huit agences commerciales affiliées à 

la Direction, réparties dans les communes, 
assurent l’installation de ces appareils de 
manière organisée, selon un programme 
planifié qui accompagne le programme 
d’augmentation des indicateurs de 
consommation chez les clients. Faire en 
sorte que tout le monde en profite, y compris 
les absents, qui sont reprogrammés. A 
cela s’ajoute le programme annuel de 
prévention des accidents de gaz à travers 
les établissements d’enseignement, les 
centres de formation professionnelle, 
les sorties sur le terrain, les visites aux 
portes des clients, la diffusion de flashs 
de sensibilisation sur Annaba Radio et 
la participation à des sessions radio de 
sensibilisation avec toutes les parties 
actives.

Hier, le 23 juin 2024, une opération 
importante de distribution 
des troisièmes et derniers 

avertissements avant engagement de 
poursuites judiciaires,  a été menée par  les 
agents de L’OPGI. Cette initiative ciblait 
les locataires de locaux commerciaux et des 
logements dans les quartiers résidentiels 
de la localité ‘’Kalitoussa’’. L’événement 
s’est déroulé en présence des employés de 
l’unité de Kalitoussa, garantissant ainsi la 
transparence et l’efficacité du processus. 

Les avertissements ont été distribués 
dans des conditions normales, marquant 
une étape décisive dans la gestion des 
obligations locatives.
Cette démarche vise à rappeler aux 
locataires leurs engagements contractuels 
et à les inciter à régulariser leur situation 
pour éviter toutes actions judiciaires. La 
présence des employés a permis de fournir 
des explications et des réponses aux 
questions soulevées par des locataires, 
facilitant ainsi la compréhension des 
éventuelles conséquences.

L’Entreprise Nationale de 
Transport Maritime de 
Voyageurs a annoncé aux 

passagers une modification de son 
programme de voyage en raison d’un cas 
de force majeure et d’autres circonstances 
dépassant le cadre de la société. La même 
institution a révélé  dans un communiqué 
que le programme du voyage avait été 
modifié, en ce qui concerne la traversée  
(Marseille-Annaba), qui était auparavant 
programmé pour le 02 juillet à 12h00 à 
bord du navire Tassili 2, a été remplacé 
par la traversée (Marseille-Alger) le 1er 
juillet à 12h00 à bord du navire ‘’Badji 
Mokhtar 3’’. La traversée Annaba-
Marseille prévu le 03 juillet à 12h00 à 
bord du navire Tassili 2 a été remplacée 
par la traversée Alger-Marseille pour le 
04 juillet à 16h00 à bord du navire ‘’Badji 
Mokhtar 3’’ Et une autre supplémentaire 
via la ligne Oran-Marseille le 03 juillet 
à 23h00 à bord du navire Alger 2. En 
complément du voyage Marseille-Bejaia 
prévu précédemment le 04 juillet à 12h00 
à bord du Tassili 2, qui a été remplacé par 
la traversée Marseille-Alger le 03 juillet 

à 13h00 et Marseille-Alger le 06 juillet à 
12h00 à bord du navire ‘’Badji Mokhtar 
3’’.  Les voyageurs seront contactés 
ultérieurement aux fins d’orientation. 
Le voyage Bejaia-Marseille, qui était 
préprogrammé le 05 juillet à 12h00 à 
bord du navire Tassili 2, a été remplacé 
par le voyage Alger-Marseille le 07 juillet 
à 11h00 à bord du navire Badji Mokhtar 
3. Le voyage Oran-Marseille, qui était 
préprogrammé le 05 juillet à 12h00 à 
bord du navire Alger 2, remplacé par la 
traversée Oran-Marseille le 06 juillet 
à 15h00 à bord du navire Alger 2. La 
traversée Marseille-Oran du 06 juillet 
à 17h00 à bord du navire Tassili 2 a été 
remplacée par celle de Marseille-Oran 
le 05 juillet à 11h00 à bord du navire 
Alger 2. La traversée sète-Oran, qui était 
programmée auparavant le 09 juillet à 
17h00 à bord du navire Tassili 2, a été 
décalée à 19h00 le même jour à bord du 
navire Alger 2. Les mêmes  services ont 
modifié le vol Gênes-Skikda le 09 juillet à 
13h00 à bord du navire Alger 2, qui a été 
remplacé par la traversée Marseille-Alger 
le 10 juillet à 13h00 à bord du navire 
Badji Mokhtar 3.

En prévision de la saison estivale de 
cette année,  les services de l’APC 
d’Annaba du secteur urbain 5 ont 

réparti récemment plusieurs dizaines de  
bennes publiques à ordures au niveau des 
plages dans le but de mettre fin aux déchets 
jetés de manière anarchique et d’éviter  
la négligence des citoyens qui n’ont pas 
encore développé le «réflexe» de déposer 
leurs sachets d’ordures ménagères aux 
endroits appropriés facilitant ainsi leur 
ramassage. Les responsables locaux, 
à leur tête le wali d’Annaba, invitent 
les citoyens notamment les estivants  à 
respecter l’environnement et l’hygiène 
des plages et ce conformément aux lois 
sur la protection de l’environnement 
qui existent, mais pas suffisamment 
appliquées. Pour beaucoup, il est devenu 
impératif aujourd’hui de sanctionner les 

auteurs des infractions  qui n’ont aucun 
respect pour leur cadre de vie : l’acte de 
jeter des ordures sur la voie publique ou 
de détériorer volontairement des bacs à 
ordures doit être punissable.  

Sihem Ferdjallah

S.Y

Sihem Ferdjallah
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Les riverains de la cité 
El Abtale dans la 
plaine ouest réclament 

l’éradication  des marchés 
informels. Ces derniers 
se disent excédés par la 
présence des commerçants 
ambulants  avec des mazda , 

et  les nuisances occasionnées 
au quotidien  et les ordures 
laissés . Les trottoirs, sont 
toujours squattés par des 
commerçants non affiliés au 
registre du commerce malgré 
les multiples opérations 
d’éradication par les autorités 
compétentes, ces acteurs 

de l’informel sont toujours 
présent .À l’insalubrité des 
lieux s’ajoute le comportement 
indécent des vendeurs à la 
sauvette. «Ils imposent leur 
diktat à tous, y compris 
aux usagers de la route qui 
doivent slalomer pour se 
frayer un passage», ajoutent 

des riverains. L’intervention 
des autorités locales s’impose 
en vue de mettre fin à une 
situation qui a trop duré au 
détriment des activités du 
commerce légal, estiment 
plusieurs commerçants 
exerçant légalement leur 
métier. 

Imen.B

ANNABA :

Le commerce informel envahit la cité El Abtal

Le corps d’un jeune homme de 22 ans  
a été repêché au niveau de la plage 
Djnen EL Bey  ‘’ Oued Bokrat’’ 

apprend-on auprès de la Protection civile. 
Le corps du jeune issu de la wilaya de 
Constantine a été repêché par les agents 
de la Protection civile vers les coups de  
13h30 à quelques mètres de la plage. Le 
jeune garçon était mort noyé et fut  évacué 
vers la morgue du CHU ‘’Ibn Rochd’’, 
selon la même source. Une enquête a été 
ouverte par les services concernés pour 
déterminer les circonstances de ce sinistre. 
Pour rappel, les plages peuvent présenter 
des dangers pour les citoyens notamment 
pour les petits enfants. Un brutal 
changement de profondeur, un courant 
marin qui peut entraîner les baigneurs 
malgré eux... Afin d’éviter les dangers 
de la mer,  vaut mieux ne jamais aller se 
baigner seul ou de laisser les enfants sans 
surveillance des parents. 

Imen.B

PLAGE DJNEN EL BEY :
Noyade d’un 
jeune homme 

de 22 ans 

Une vaste campagne de 
nettoyage a été entamée 
au niveau de la localité 

‘’Chabia’’ et ce en coordination 
avec l’APC d’El Bouni. 
Cette initiative intervient en 
application des directives du P/
APC de ladite commune. Elle a 
été réalisée sous la supervision 

des services de l’environnement 
et de l’hygiène ainsi des services 
communaux  de l’APC. Tous les 
moyens humains et matériels 
ont été mis à la disposition des 
différents intervenants dans la 
réalisation de cette opération 
pour une faisabilité optimale, 
au cours de laquelle des tas de 
déchets composés de bouteilles 

en plastique, de broussailles 
sèches et divers autres détritus 
ont été collectés. Rappelons 
que les habitants  avaient,  à 
maintes reprises, exprimé leur 
exaspération au sujet de la 
dégradation de leur cadre de 
vie. 
Cette opération  vise à 
l’éradication des décharges 

et autres points noirs, et à 
l’implication des citoyens dans 
la préservation du milieu visant 
à instaurer un environnement 
sain et un cadre de vie embelli 
à Annaba. Elle a permis de 
dégager d’importantes quantités 
de déchets domestiques ainsi 
que des déchets jonchant en 
bordures des routes.

Imen.B

ANNABA :

Vaste campgne de nettoyage à la localité “Chabia’’

Dans le cadre de 
l’amélioration des 
infrastructures locales, 

une équipe technique s’est 
rendue à la mosquée du 
village ‘’Zaouïa’’  à Chetaibi 
pour évaluer la construction 
d’un mur de soutènement. 
Cette initiative répond à 
une préoccupation majeure 

des habitants concernant la 
sécurité de leur lieu de culte. 
La mosquée nécessite des 
mesures de protection pour 
garantir sa pérennité. Lors de 
la visite, l’équipe a examiné les 
conditions du terrain et identifié 
les zones à risque. L’objectif 
principal est de réaliser un 
mur qui protégera la mosquée 
tout en assurant la sécurité des 

fidèles.
Cette étude technique de 
terrain est la première étape 
d’un projet visant à renforcer 
les infrastructures locales. 
Les habitants espèrent que 
les travaux pourront débuter 
rapidement après la réalisation 
des études techniques et 
l’obtention des moyens 
financiers nécessaires. 

S.Y

ANNABA :

Construction d’un mur de soutènement autour de la 
mosquée du village Zaouïa

Pendant les vacances estivales, les 
écoles coraniques affiliées aux 
mosquées de la wilaya d’Annaba 

ont connu une affluence remarquable 
de familles désireuses d’enseigner et 
de mémoriser le Coran à leurs enfants. 
Les parents ont profité du temps libre 

des vacances de leurs enfants pour 
inscrire leurs enfants dans ces écoles, 
devenues  une pratique courante. En 
réponse à cette demande croissante, la 
direction des affaires religieuses et des 
waqfs de la wilaya d’Annaba a ouvert 
les inscriptions le 04 juin. Les cours 
ont débuté le 09 juin dans diverses 

mosquées et écoles coraniques réparties 
sur tout le territoire de la wilaya.
Ces établissements offrent un cadre 
propice à l’apprentissage religieux, 
permettant aux jeunes de s’épanouir 
dans les enseignements du Coran tout 
en développant des valeurs morales et 
spirituelles. 

S.Y

Forte affluence dans les écoles coraniques 
d’Annaba durant les vacances d’été



Le lancement d’Atacadao en France, symbole de l’essor 
du discount et de l’angoisse du pouvoir d’achat

Aux Philippines, le grand retour des Etats-Unis 
pour contrer la Chine

L’arrivée de la marque de 
magasins à bas prix du 
Groupe Carrefour illustre 

l’impressionnante croissance de 
ce marché, nourri par l’inflation. 
Action est, elle, l’enseigne 
préférée des Français depuis 
deux ans, selon le monde fr.
Après le néerlandais Action, 
le danois Normal, l’américain 
Costco, l’espagnol Primaprix, un 
nouveau supermarché low cost a 
fait son entrée en France. Venu du 
Brésil, cette fois, un pays habitué 
aux fortes fluctuations de prix et 
aux problématiques de pouvoir 
d’achat. Atacadao a ouvert son 
premier magasin français, jeudi 
20 juin, à Aulnay-sous-Bois, 
en Seine-Saint-Denis, dans le 
centre commercial O’Parinor, 
à la place d’un hypermarché du 
Groupe Carrefour. L’enseigne 
spécialisée dans la vente en libre-
service de gros (cash & carry), 
acquise par le géant français de 

la distribution en 2007, rencontre 
un vif succès au Brésil. Ses 366 
magasins réalisent les deux tiers 
du chiffre d’affaires de Carrefour 
dans ce pays.
Dans ce nouveau supermarché 
de 10 000 mètres carrés destiné 
aux particuliers comme aux 
professionnels s’alignent, sur 
des grands racks en métal à 
la manière d’un entrepôt, des 

produits « de taille habituelle 
ou en gros conditionnement 
comme ces sacs de 5 kilos de 
spaghetti ou de farine à des 
prix dégressifs en fonction des 
quantités achetées », résume 
Noël Prioux, directeur exécutif 
chargé du projet Atacadao chez 
Carrefour. Un supermarché où 
Carrefour promet « les prix les 
moins chers à plusieurs dizaines 

de kilomètres » comme réponse à 
la crise du pouvoir d’achat.
Car l’appétit des Français pour 
les enseignes low cost n’a fait 
que progresser au fil des ans. 
Le développement de la chaîne 
Action, fréquentée par 46 % 
des ménages selon Nielsen (+ 
1,7 million en un an à fin mars), 
illustre la montée, année après 
année, de cette angoisse des 
fins de mois. Enseigne préférée 
des Français du classement EY-
Parthenon pour la seconde année 
d’affilée en 2024, le discounter a 
ouvert 818 magasins en France 
depuis son arrivée, en 2012. 
Quasiment autant qu’il existe de 
magasins Monoprix, la filiale du 
groupe Casino, qui possédait 861 
points de vente fin 2023. Arrivé 
mi-2019, le danois Normal 
affiche déjà 150 magasins. 
L’enseigne toulousaine C’est 2 
euros a annoncé, jeudi 20 juin, 
l’ouverture de sa 45e boutique, 

le 29 juin, à Paris.
Débusquer un trésor
Dans ces magasins de discount 
et de déstockage qui fourmillent 
de marchandises ayant traversé 
la planète ou d’excédents de 
production d’usines étrangères, 
les Français sont d’abord allés, de 
manière ludique, pour y dénicher 
de bonnes affaires : des objets de 
décoration, câbles de téléphone, 
bassines et boîtes de rangement. 
Le tout vient souvent de Chine 
et est vendu pour une poignée 
d’euros, bien moins cher que 
dans un hypermarché. Et puis, 
avec l’augmentation du coût de la 
vie, les acheteurs y sont retournés 
plus régulièrement. Ainsi, 65 % 
des Français disent désormais 
fréquenter les enseignes de 
discount plus souvent qu’avant 
la forte inflation, selon une étude 
d’Havas Commerce, parue fin 
mars.

Après une période 
d’émancipation de 
la tutelle américaine, 

Manille a renoué avec la 
superpuissance pour contenir 
l’offensive de Pékin en mer de 
Chine méridionale, notamment 
autour des îlots très convoités 
pour le gaz et leurs positions 
stratégiques, selon le monde fr.
Du haut de ses 81 ans, Edicio Dela 
Torre n’en revient toujours pas. 
« J’ai passé neuf ans en prison 
sous la dictature de Ferdinand 
Marcos. Et voici que je me sens 
proche de son fils [le président 
philippin Bongbong Marcos] et 
des Etats-Unis. Cela existe, les 
patriotes sur le tard ? », nous 
dit-il, sourire en coin, cheveux 
gris lissés en arrière, au siège du 
Mouvement de reconstruction 
rurale des Philippines, une 

organisation de gauche d’aide 
aux paysans dont il est président, 
dans le grand Manille. Ancien 
curé et figure du combat pour 
la démocratie, Edicio est le 
coorganisateur, avec la formation 
sociale-démocrate Akbayan, 
d’un nouveau mouvement 
citoyen qui a frappé les esprits 
: Atin Ito, « C’est à nous ! » en 
tagalog. Atin Ito a organisé deux 
expéditions en mer de Chine 
méridionale pour soutenir les 
pêcheurs et les gardes-côtes 
philippins face aux navires 
chinois à proximité de deux atolls 
dont la Chine veut couper l’accès 
aux Philippins : le banc Second 
Thomas, en décembre 2023, et 
l’atoll de Scarborough, le 15 mai. 
Deux atolls situés dans la zone 
économique exclusive (ZEE) 
des Philippines, soit une distance 

jusqu’à 200 milles marins (370 
kilomètres) au large des côtes.
En accord avec les autorités 
philippines, les flottilles de 
protestataires sont restées à 
plusieurs dizaines de milles des 
atolls concernés. Face au géant 
chinois, l’extrême prudence 
reste de mise. La Chine, qui a 
positionné des dizaines de navires 
de gardes-côtes pour barrer la 
route aux manifestants, a autorisé 
au lendemain de l’expédition 
de l’atoll de Scarborough ses 
gardes-côtes à « détenir sans 
procès, jusqu’à soixante jours, 
toute personne soupçonnée 
d’avoir illégalement franchi ses 
frontières ». Une mesure entrée 
en vigueur le 15 juin.
L’annonce a provoqué 
l’indignation des Philippins. 
« Ils n’ont aucun droit de dire 

cela. C’est nous qui devons les 
arrêter ! », réagissait le 7 juin, à 
Masinloc, la ville côtière face à 
l’atoll de Scarborough, Leonardo 
Cuaresma, à la tête d’une 
association indépendante de 
pêcheurs. A quelques dizaines de 
mètres de sa maison en ciment, 

des banka colorés aux noms d’« 
Iresse » ou de « Jolynna » sont 
posés sur le sable gris : c’est sur 
ces embarcations aux flotteurs 
en bambou que les pêcheurs 
rejoignent l’atoll, à plus de vingt 
heures de navigation, autour d’un 
« bateau mère » plus important

Les représentations, qui 
auront lieu pendant les 
élections des dimanches 

30 juin et 7 juillet, sont 
soumises à des perturbations, 
dans un climat qui s’annonce 
délicat, selon le monde fr.
Invitées surprises des festivals 
d’été, les élections législatives 
des dimanches 30 juin et 7 
juillet vont bousculer la tenue 
de représentations qui auront 
lieu à ces dates. Déjà fragilisées 
par les baisses de subventions, 
et perturbées par l’organisation 
des Jeux olympiques, elles n’en 

demandaient pas tant. Au-delà 
du choc politique, l’annonce de 
la dissolution de l’Assemblée 
nationale par le président, 
Emmanuel Macron, dimanche 
9 juin, dans la foulée des 
résultats des européennes et de 
la victoire du Rassemblement 
national (31,4 % des suffrages 
exprimés), a mis la pression 
dans le milieu du spectacle 
vivant : les programmateurs 
ont dû s’organiser sur-le-
champ pour éviter la désertion 
des spectateurs… tout en les 
encourageant à se rendre aux 

urnes.
A la veille de la 78e édition du 
Festival d’Avignon, piloté par 
Tiago Rodrigues, la mobilisation 
a démarré par la recherche tous 
azimuts de procurations. Des 
artistes au public (1,9 million 
de spectateurs pour le « off 
» en 2023), la cité des Papes 
est un vivier non négligeable 
d’électeurs. Une réalité qui n’a 
pas échappé à son directeur 
délégué, Pierre Gendronneau : « 
Pour le moment, notre message 
prioritaire consiste à appeler 
les personnes à venir dans nos 

salles tout en ayant pris les 
mesures nécessaires pour voter. 
» Un bulletin de vote dans la 
main, un billet de spectacle 
dans l’autre, pour ainsi dire.
Une fois cette question réglée, 
reste une inconnue : quelle 
sera l’atmosphère à l’approche 
des scrutins, le soir du premier 
tour, puis du second ? A 
Avignon intra-muros, cœur 
battant du spectacle vivant, les 
spectateurs auront-ils la tête à 
entrer dans les salles les 30 juin 
et 7 juillet ? Codirecteur du « 
off », avec Laurent Domingos, 

Harold David se prépare à toute 
éventualité : « Personne n’est 
inconscient au point de penser 
que si le RN [Rassemblement 
national] arrive en tête, ce 
résultat passera comme 
une lettre à la poste. Avec 
sa concentration d’artistes, 
d’intellectuels, d’intermittents, 
il est probable qu’Avignon 
devienne une poche de 
résistance. Nous sommes prêts 
à bouleverser nos programmes 
en fonction de cette hypothèse 
», dit-il.
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22 morts près du CICR, intensification des frappes israéliennes

Le ministre libanais des A.E. rencontre les émissaires de l’ONU, de 
la France et des États-Unis pour tenter d’éviter une guerre généralisée

Décès de Saleh Al- Chaïbi, gardien principal de la Kaaba

Vingt-deux personnes 
ont été tuées et 45 
autres blessées lors 

de tirs ayant endommagé 
le bureau du Comité 
international de la Croix-
Rouge (CICR) à Gaza, qui 
est entouré de centaines de 
personnes déplacées, a indiqué 
vendredi soir l’organisation , 
selon Arabenews.
Ces nouvelles violences 
interviennent alors que que 
l’armée israélienne intensifie 
ses frappes sur la bande de 
Gaza dans lesquelles au moins 
30 Palestiniens ont été tués 
dans la journée de vendredi 
selon des médecins, et qu’elle 
a échangé de nouveaux 
tirs transfrontaliers avec le 

Hezbollah libanais.
Le Liban ne peut pas 
devenir «un autre Gaza», a 
mis en garde le patron de 
l’ONU Antonio Guterres, en 
soulignant les craintes d’un 
embrasement régional avec 

la multiplication des tirs à 
la frontière israélo-libanaise 
et les menaces brandies par 
Israël et le Hezbollah, un 
mouvement armé et financé 
par l’Iran.
- «Afflux massif de victimes» 

-
Selon le CICR, les tirs de 
vendredi soir ont «provoqué 
un afflux massif de victimes 
vers l’hôpital de campagne 
de la Croix-Rouge, situé à 
proximité» qui «a reçu 22 
morts et 45 blessés», écrit 
l’organisation sur X (ex-
Twitter).
Le ministère de la Santé du 
gouvernement de la bande 
de Gaza, territoire dirigé 
par le mouvement islamiste 
palestinien Hamas, a pour sa 
part fait état de 25 morts et 50 
blessés, accusant les Israéliens 
d’avoir «ciblé les tentes des 
civils déplacés à Al-Mawasi», 
zone dans le sud de la bande 
de Gaza, proche de Rafah.

De son côté, un porte-parole de 
l’armée israélienne a indiqué 
à l’AFP qu’«une première 
enquête menée suggère que 
rien n’indique qu’une frappe 
ait été effectuée par l’IDF 
(armée israélienne, NDLR) 
dans la zone humanitaire 
d’Al-Mawasi». «L’incident 
est en cours d’examen», a 
ajouté le porte-parole.
Selon le CICR, «tirer si 
dangereusement près des 
structures humanitaires, 
dont les parties au conflit 
connaissent l’emplacement et 
qui sont clairement marquées 
de l’emblème de la Croix-
Rouge, met en danger la vie 
des civils et du personnel de la 
Croix-Rouge».

Le ministre libanais des 
Affaires étrangères, 
Abdallah Bou Habib, 

a rencontré l’ambassadeur 
français Hervé Magro, la 
coordinatrice spéciale des 
Nations unies pour le Liban, 
Jeanine Hennis-Plasschaert, et 
l’ambassadrice américaine Lisa 
Johnson.
Le ministre a réitéré l’appel 
du Liban à la pleine mise en 
œuvre de la résolution 1701 
des Nations unies , selon 
Arabenews.
Mme Hennis-Plasschaert a 
déclaré qu’un conflit plus large 
avec Israël était évitable lors de 
sa visite aux soldats de la paix 
de l’ONU au Sud-Liban.
Il a été annoncé que la ministre 

allemande des Affaires 
étrangères, Annalena Baerbock, 
ferait la navette entre le Liban, 
Israël et la Cisjordanie.
Préoccupé par le risque de voir 
la guerre d’Israël contre Gaza 
s’étendre à toute la région, le 
président américain Joe Biden 
a dépêché son envoyé spécial 
Amos Hochstein pour entamer 
un nouveau cycle de diplomatie 
la semaine dernière.
Hochstein a appelé à une 
désescalade « urgente » lors de 
ses entretiens avec le Liban et 
Israël mardi, informant les deux 
parties que « la menace d’une 
guerre totale persiste et doit être 
évitée ».
Il est généralement admis 
au Liban que Hochstein a 

convaincu Israël de s’abstenir 
d’intensifier ses actions 
militaires contre le Liban pour 
le moment.
Lors d’une réunion avec des 
responsables israéliens en 
visite, notamment le conseiller 
à la sécurité nationale Tzachi 
Hanegbi et le ministre des 
Affaires stratégiques Ron 
Dermer à Washington jeudi, 
le secrétaire d’État américain 
Antony Blinken a souligné 
l’importance « d’éviter une 
nouvelle escalade au Liban et 
de parvenir à une résolution 
diplomatique qui permette 
aux familles israéliennes 
et libanaises de retourner 
dans leurs foyers », selon un 
communiqué.

Selon son porte-parole, Matthew 
Miller, Blinken a également 
souligné « l’engagement 
inébranlable des États-Unis en 
faveur de la sécurité d’Israël ».
Lors de ses entretiens à 
Beyrouth, Hochstein aurait 

rassuré le Premier ministre 
libanais Najib Mikati en lui 
affirmant que la proposition de 
Biden en faveur d’un cessez-
le-feu à Gaza était accueillie 
favorablement et que le Qatar 
s’efforçait de la concrétiser.

Le Dr Saleh ben Zain 
Al-Abidin Al- Chaïbi, 
le gardien principal 

de la Kaaba, est décédé à La 
Mecque vendredi soir. Les 
prières funéraires ont eu lieu 
après le Fajrsamedi à la Grande 
Mosquée.
Al- Chaïbi, qui était titulaire 
d’un doctorat en études 
islamiques, était professeur 
d’université et auteur de 
plusieurs ouvrages sur la foi 
et l’histoire. Il était le 77e 
détenteur de la clé de la Kaaba 
depuis la conquête de La 
Mecque , selon Arabenews.
Il était chargé d’ouvrir et de 
fermer la Kaaba, de la nettoyer, 
de la laver, de réparer sa Kiswa 
(couverture) et d’accueillir les 

visiteurs. Il a repris la tutelle 
après la mort de son oncle, 
Abdulqader Taha Al- Chaïbi, 
en 2013.
Son fils, Abdelrahman Saleh Al- 
Chaïbi, a déclaré à ArabNews 
que l’adieu à son père avait 
été l’un des moments les plus 
difficiles et les plus tristes de 
sa vie. Il a ajouté que la famille 
avait accepté la volonté d’Allah 
pour un homme qui a toujours 
été proche de tout le monde et 
qui a consacré sa vie au service 
de la famille.
Il a poursuivi que son père 
avait souffert d’une maladie 
ces derniers temps, mais 
qu’il était resté patient et 
inébranlable. L’ensemble 
de la communauté a partagé 

la douleur de la famille et a 
exprimé son chagrin et sa peine 
pour la perte du pilier de la 
famille Al- Chaïbi. Al- Chaïbi 
a présidé le département de 
crédo de l’université Umm 
Al-Qura pendant plus de vingt 
ans. Connu pour son approche 
érudite et son amour du savoir, 
il explorait en profondeur 
les questions religieuses et 
doctrinales. Universitaire dans 
l’âme, il a laissé un impact 
significatif et durable.
Le roi Fahd ben Abdelaziz l’a 
nommé au Conseil saoudien de 
la Choura, et Al- Chaïbi a été 
l’adjoint de son oncle pour la 
garde de la Kaaba jusqu’à ce 
qu’il en devienne le gardien 
principal.

Son fils AbdelRahman a ajouté 
qu’il avait été l’adjoint de son 
père à la garde de la Kaaba 
pendant cinq ans, après quoi 
son cousin Abdulmalek Al- 
Chaïbi avait pris la relève.
Il a ajouté que son père avait 

souhaité qu’il occupe la 
fonction de gardien de la clé de 
la Kaaba après lui. Toutefois, si 
ce souhait n’est pas respecté, la 
tutelle et la clé seront remises 
à son oncle Abdelwahab Al- 
Chaïbi.
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Le SC Farense FC fixe le prix de Bachir Belloumi

L’UEFA pourrait retarder 
le transfert d’Amoura 

vers Brighton

Championnats d’Afrique 
d’athlétisme 2024 :

Zahra Tatar et Larbi Bourrada 
en or

La première saison 
intégrale assez solide 
de Mohamed Bachir 

Belloumi lui vaut l’intérêt de 
certaines écuries. Naturellement, 
le SC Farense, son club actuel? 
ne veut pas le brader et compte 
bien tirer un maximum de profit 
de sa (très probable) vente.
La première saison intégrale 
assez solide de Mohamed Bachir 
Belloumi lui vaut l’intérêt de 
certaines écuries. Naturellement, 
le SC Farense, son club actuel? 
ne veut pas le brader et compte 
bien tirer un maximum de profit 
de sa (très probable) vente. 

La valeur marchande de Belloumi 
n’est plus ce qu’elle était quand 
il avait débarqué en inconnu 
à l’hiver 2023 au Portugal en 
provenance du GC Mascara. 
Aujourd’hui, il vaudra 4 millions 
d’euros contre 350.000 euros lors 
de son transfert depuis l’Algérie.

Ça sera 6 millions d’euros
Mais le SC Farense voudrait plus 
que la cote actuelle (estimée par 
Transfermarkt) de l’Algérien 
sur le marché. Et cela reste 
compréhensible. Notamment 
quand on sait les noms des 
équipes intéressées par le profil 
du gaucher qui a fait un total de 

35 apparitions toutes épreuves 
réunies pour 7 buts et 5 passes 
décisives.
Le fait que le Benfica Lisbonne 
et l’Olympique Marseille soient 
parmi les prétendants fait que 
les ambitions financières du SC 
Farense tendent vers la hausse. 
Ainsi, pour céder Belloumi, la 
direction compte réclamer 6 
millions d’euros. Le fait est que 
Dz a envie de tenter un nouveau 
challenge. A partir de là, le voir 
partir sous d’autres cieux lors 
du mercato estival reste une 
forte éventualité. Ce dossier est 
à suivre.

Mohamed El Amine Amoura 
est donné sur le départ de la 
Royale Union Saint-Gilloise 

(Jupiler Pro League/Belgique) où il a 
réalisé une première saison assez aboutie. 
La Premier League est une probable 
destinations. Là-bas, Brighton & Hove 
Albion pourrait l’enrôler sachant qu’il a le 
même propriétaire que l’USG. Toutefois, 
une règle, imposée par l’UEFA l’été 
dernier pour les clubs partenaires, pourrait 
compromettre ce transfert. Détails.
Mohamed El Amine Amoura est donné 
sur le départ de la Royale Union Saint-
Gilloise (Jupiler Pro League/Belgique) 
où il a réalisé une première saison assez 
aboutie. La Premier League est une 
probable destinations. Là-bas, Brighton 
& Hove Albion pourrait l’enrôler sachant 
qu’il a le même propriétaire que l’USG. 
Toutefois, une règle, imposée par l’UEFA 
l’été dernier pour les clubs partenaires, 
pourrait compromettre ce transfert. 
Détails.
En l’espace de deux ans et demi, Amoura 
pourrait passer du championnat algérien 
à celui anglais considéré comme l’un 
des meilleurs au monde. Ce scénario est 
plausible dans la mesure où son actuel 
employeur, l’USG, est propriété du même 
chairman que Brighton à savoir Tony 
Bloom. De quoi faciliter la transaction.

Une arrivée après l’entame 
de la Premier League

Sauf que l’UEFA avait déjà anticipé le 
conflit d’intérêts la saison dernière quand 
les deux équipes allaient disputer l’Europa 
League. Ainsi, l’instance européenne 
avait autorisé les Belges et les Anglais 
à disputer l’épreuve. Mais c’était à une 
condition: “jusqu’en septembre 2024, 
les prêts ou transferts des joueurs entre 
les deux clubs ne seront plus autorisés. 
Les clubs ne sont pas non plus autorisés 
à conclure des partenariats commerciaux, 
ni à utiliser une base de données commune 
de scouting ou de joueurs”.
Comme la règle est toujours en vigueur 
jusqu’à septembre prochain, Amoura ne 
pourra pas signer avant cette deadline. 
Et la Premier League, qui débutera le 
16 août, sera déjà à sa 4e journée en 
septembre. Par ailleurs, on peut relever 
une autre contrainte. En effet, le Fennec 
ne fera pas la préparation d’intersaison 
avec son éventuel nouveau club. Pas 
l’idéal pour gagner la place et prendre 
ses repères. Dès lors, Amoura pourrait 
penser à l’option qui l’enverrait en France 
où l’Olympique de Marseille suivrait sa 
situation. Pour cela, il faudrait dépenser 
20 millions d’euros. C’est le prix du bon 
de sortie fixés par l’USG.

L’athlète du CR Belouizdad 
Zahra Tatar a offert à l’Algérie 
sa première médaille d’or 

aux championnats d’Afrique (seniors) 
actuellement en cours à Douala 
(Cameroun), après avoir terminé en 
tête du concours du lancer du marteau 
féminin, au moment où son compatriote 
Larbi Bourrada (36 ans) plane toujours 
au décathlon, durant la même journée, 
en arrachant la médaille d’or avec un 
total de 7447 points, réalisant ainsi une 
performance avec son 6e titre africain.
En effet, Larbi Bourrada enregistre son 
sixième titre de champion d’Afrique 
après ceux d’Addis-Abeba (2008/7574 
pts), Nairobi (2010/8148 pts), Marrakech 
(2014/8311 pts), Nigeria (2018/8099 pts) 
et Saint-Pierre à Maurice (2022/7776 pts). 
Dans le même concours, son coéquipier 
Chérif Boudoumi a pris la médaille 
d’argent, tandis que leur compatriote 
Abdennour Bendjemaâ s’est vu 
précocement éliminé dans le 400 mètres, 
après avoir terminé 7e de sa série, avec un 
chrono de 46 secondes et 61 centièmes.
Lors de la deuxième journée des 

compétitions, Louaï Lamraoui a arraché 
son ticket pour la finale du saut en 
longueur masculin, après avoir réussi un 
bond à 7 mètres et 34 centimètres pendant 
les séries. L’Algérie participe à cette 
23e édition des championnats d’Afrique 
seniors d’athlétisme (21-26 juin) avec 
un total de 20 athlètes (15 messieurs et 
5 dames). Initialement, le nombre devait 
être de 21 représentants, mais le triple 
sauteur Yasser Mohamed Tahar Triki 
a décidé de se retirer au tout dernier 
moment, et se préserver pour les Jeux 
Olympiques de Paris-2024.
Ce qui était également le cas pour les 
demi-fondistes Djamel Sedjati, Slimane 
Moula et Mohamed Ali Gouaned, ayant 
préféré éviter tout risque de blessure à 
désormais quelques semaines du coup 
d’envoi de ces JO 2024 prévus à Paris. 
Enfin, à noter que pour aujourd’hui, 3ème 
journée des compétitions, cinq Algériens 
seront engagés dans quatre finales, à 
savoir Abdelmalik Lahoulou (400m 
haies), Bilal Tabti et Hichem Bouchicha 
(3000m steeple) ainsi que Hadil Rezik 
(saut en hauteur).
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euro 2024 :
Revancharde, la Belgique se relance contre la Roumanie

Liverpool a un rêve fou pour le mercato estival

real madrid :
Rodrygo envoie un message fort à Kylian Mbappé

Au pied du mur après 
sa défaite inaugurale 
contre la Slovaquie, la 

Belgique a décroché sa première 
victoire dans cet Euro 2024 
en dominant la Roumanie (2-
0) au RheinEnergieStadion de 
Cologne. Tout est relancé dans le 
groupe E !
Surprise du début de l’Euro 2024 
suite à sa remarquable prestation 
livrée contre l’Ukraine lors de 
son entrée en lice, la Roumanie 
devait désormais confirmer au 
RheinEnergieStadion de Cologne 
face à un cador de la compétition 
et prétendant au sacre finale, la 
Belgique, pour rêver d’une place 
en huitièmes de finale. Blessée 
dans son orgueil après sa défaite 
inaugurale face à la Slovaquie, en 
dépit d’un effectif de qualité, la 
sélection belge était, quant à elle, 
contrainte à la victoire sous peine 
de vivre une grosse désillusion en 
sortant dès les phases de poules. 
Un scénario catastrophe qui n’est 

pas sans rappeler celui vécu par 
les Diables Rouges au Mondial 
2022 au Qatar. En grand danger, 
la Belgique a lancé son opération 
reconquête de la meilleure des 
manières en ouvrant le score 
après seulement… deux minutes 
de jeu !
À l’origine et à la conclusion 
? Tielemans. Au moyen d’une 
récupération très haute sur le pré, 
le milieu de terrain belge s’est 
vite projeté pour reprendre en 
première intention une remise 
parfaite de Lukaku à l’entrée de 
la surface. Masqué au départ du 
ballon, Nita n’a pu que s’incliner 
(1-0, 2e). Malgré ce début de 
partie en fanfare, la Belgique a 
manqué de se faire surprendre par 
la Roumanie et Dragusin, dont 
la tête sur un centre de Marin a 
forcé Casteels à s’envoler pour 
claquer le ballon en corner (5e). 
Un simple coup de chaud pour les 
Diables Rouges qui ont maintenu 
un gros rythme pour maintenir la 

pression dans le camp roumain. 
Très recherché aux avant-postes, 
Lukaku est passé à deux doigts 
du break en voyant sa tentative 
être déviée in extremis par Bancu 
en corner (14e). Dans le sillage 
de son défenseur, c’est le portier 
roumain Nita qui s’est ensuite 
mué en sauveur en repoussant 
un tir du gauche de Lukébakio 
(19e).

La Belgique se rachète une 
conduite, suspense totalement 

relancé dans le groupe E !
Si le rythme est quelque peu 
redescendu au sortir d’un premier 
quart d’heure intense, la Belgique 
n’a pour autant pas relâché 
son étreinte sur son adversaire, 
recherchant principalement 
Doku, intenable dans son couloir 
gauche. Outre cette légère 
frayeur causée par une mauvaise 
gestion de la profondeur par 
Faes, sans conséquence pour un 
Casteels impérial sur sa sortie 
(40e), la Belgique a préservé son 

avantage obtenu très tôt jusqu’au 
repos. Méconnaissables par 
rapport à leur entame de tournoi, 
les Tricolori se sont montrés 
menaçants en contre après la 
pause, à l’image de cette percée 
de Mihaila dans le camp belge. 
Or, le joueur de Parme a été 
bien trop imprécis, sa tentative 
passant complètement au-dessus 
du cadre de Casteels (49e). 
Derrière, la Belgique a haussé 
le ton pour se mettre à l’abri. 
Si la tentative de De Bruyne a 
échoué au pied du poteau de Nita 
(53e), le tir puissant du joueur de 
Manchester City a, par la suite, 
été bloqué par le vétéran de 
Gaziantep, sur la trajectoire sur 
le ballon (56e).
Toujours pas en réussite dans ce 
championnat d’Europe, Lukaku a 

vu son but être refusé par la vidéo 
assistance, pour la troisième 
fois depuis le début du tournoi. 
D’un but à l’autre, les occasions 
se sont enchaînées. Une balle 
d’égalisation a même échappé 
à Man, ce dernier perdant son 
duel face à un Casteels (68e). La 
Roumanie a eu beau monter en 
puissance, elle a fini par s’incliner 
une seconde fois dans cette partie 
suite au 28e but en sélection de 
De Bruyne, diablement efficace 
pour glisser le cuir dans le but de 
Nita (2-0, 80e). Dans les derniers 
instants, un retour précieux de 
Castagne sur sa ligne (86e) a 
assuré un succès par deux buts 
d’écart aux protégés de Tedesco, 
victorieux pour la première fois 
dans cet Euro. Un résultat qui 
relance totalement le suspense 
dans le groupe E dans la mesure 
où les quatre équipes comptent le 
même nombre de points (3 pts). 
Le sort de cette poule sera scellé 
lors de l’ultime journée !

L’arrivée d’Arne Slot au centre 
d’entraînement de Liverpool ouvre le 
premier chapitre d’un nouveau livre 

pour les Reds. Le technicien néerlandais va 
lancer les grandes manœuvres sur le mercato 
pour renforcer l’effectif du club de la Mersey. 
The Mirror a sorti un grand nom pour cet été 
: Jamal Musiala. Le milieu offensif du Bayern 
Munich est étincelant avec l’Allemagne et est 
lié jusqu’en 2026 avec le Rekordmeister.
Un départ n’est pas impossible, alors qu’il a 
refusé une prolongation de contrat en mars 
dernier. Le joueur de 21 ans a grandi à Londres 
et souhaite poursuivre sa carrière outre-
Manche. Les règles de la Premier League de 
rentabilité obligeraient quasiment Liverpool 
à vendre un de ses meilleurs éléments pour 
s’offrir le génie allemand. Ces derniers jours, 
un départ de Luis Diaz est à l’étude.

En conférence de presse 
ce samedi soir, Rodrygo 
a évoqué l’arrivée de 

Kylian Mbappé au Real Madrid. 
Et l’attaquant brésilien a tenu 
à envoyer un message clair au 
Français.
Les supporters du Real Madrid 
auront attendu longtemps. Mais 
après des années et des années de 
rumeurs, c’est désormais officiel 
: Kylian Mbappé jouera bien 
pour le club madrilène la saison 
prochaine. Le transfert a été 
officialisé juste avant l’Euro. De 
quoi réjouir forcément la direction 
madrilène qui a récupéré l’un 
des meilleurs joueurs du monde 
gratuitement (sans compter le 
salaire évidemment) et a aussi 
gagné la Liga et la Ligue des 
champions dans la même saison. 
Mais après ce gros transfert, il va 

falloir réfléchir à savoir comment 
intégrer le Français à une équipe 
qui marche sur l’eau.
Une question qui avait déjà été 
abordée dans une réunion entre 
la direction madrilène et Carlo 
Ancelotti. Et le technicien italien 
avait été très clair : «comment 
un joueur qui marque un but par 
match va-t-il poser problème 

?» avait-il lancé dans cette 
réunion alors que les Merengues 
estimaient d’ailleurs que 
Ancelotti était l’entraîneur idéal 
pour intégrer Kylian Mbappé. 
Mais pour l’intégrer au onze 
de l’équipe, il va aussi devoir 
mettre sur le banc un joueur. Et 
la tendance envoie clairement 
Rodrygo sur le banc. À tel point 

que son avenir a été mis sur la 
table récemment.
Rodrygo est content de jouer 

avec Mbappé
L’attaquant brésilien avait jeté 
le flou sur son avenir juste 
avant la finale de la Ligue des 
Champions. Et si depuis, il a 
tenu à revenir sur ses propos qui 
ont été mal compris selon lui, sa 
situation va être observée avec 
insistance. Difficile de croire 
qu’un joueur de son niveau et de 
son talent acceptera d’être encore 
un supersub après avoir réussi ces 
deux dernières saisons à gagner 
une place de titulaire. Et alors que 
Rodrygo est associé au PSG et à 
Manchester City ces dernières 
semaines, la venue de Kylian 
Mbappé ne va visiblement pas 
créer d’animosité. Au contraire.
Présent en conférence de presse 

cette nuit avant de débuter sa 
Copa America avec le Brésil, 
m’attaquant de 23 ans a évoqué 
l’arrivée du Français au Real. 
«D’abord, je veux dire que jouer 
avec Kylian Mbappé c’est un 
plaisir. Je l’ai déjà dit clairement. 
Il va beaucoup aider notre équipe 
et il va nous rendre encore plus 
fort que ce qu’on est déjà. Ca va 
être un plaisir d’être avec lui mais 
ce n’est pas le moment de parler 
de ça. Je veux me concentrer sur 
la sélection. Kylian Mbappé joue 
aussi l’Euro avec sa sélection. Je 
veux être centré dessus et rien de 
l’extérieur va me perturber. Mais 
tout en précisant qu’il s’agit d’un 
rêve pour moi de jouer avec les 
meilleurs joueurs du monde dont 
il fait partie», a-t-il expliqué. 
Voilà qui est clair et qui devrait 
rassurer tout le monde.
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Vos comptes Steam et Ubisoft peuvent être en danger,
 le malware Fickle Stealer leur tourne autour

Pourquoi l’antivirus Kaspersky est désormais banni 
aux États-Unis

Dans la famille des 
infostealers, bienvenue 
à Fickle Stealer, qui 

menace les joueurs en ciblant 
leurs comptes Steam et Ubisoft. 
Comme son nom l’indique, ce 
malware vole les informations 
de connexion et les données 
sensibles. Ces informations 
ainsi collectées peuvent servir 
ultérieurement à des hackers 
pour des tentatives de phishing 
ou des ransomwares.

Les amateurs de jeux vidéo 
sont souvent la cible de pirates 
informatiques. Cette fois-ci, 
c’est un nouveau malware 
qui fait parler de lui : Fickle 
Stealer. Qualifié de tentaculaire 
par les chercheurs de Fortinet 
qui l’ont débusqué, il s’en 
prend particulièrement aux 
comptes Steam et Ubisoft, deux 
plateformes incontournables 
pour les gamers. Le but ? Mettre 
la main sur vos identifiants et 
mots de passe pour ensuite les 
revendre aux plus offrants sur le 
dark web.

Ce logiciel malveillant ne fait pas 
dans la dentelle. Il fouille votre 
ordinateur de fond en comble 
à la recherche d’informations 
juteuses. Et il ne fait pas que dans 
le jeu vidéo. Cartes bancaires, 
cryptomonnaies, réseaux 
sociaux… Rien ne lui échappe. 
C’est un véritable aspirateur à 
données personnelles, qui peut 

vous causer bien des soucis si 
vous baissez votre garde.

Les trois étapes de l’infection par 
Fickle Stealer

Fickle Stealer ne fait pas dans 
l’originalité pour infecter votre 
ordinateur. Il utilise des méthodes 
bien connues, mais qui restent 
malheureusement efficaces. 
Voici son mode opératoire en 
trois actes.

Acte 1 : l’hameçonnage

Tout commence par un bon 
vieil e-mail d’hameçonnage. 
Vous recevez un message qui 
semble provenir d’une source 
fiable : Steam, Ubisoft ou même 
votre banque. L’e-mail vous 
invite à cliquer sur un lien pour, 
soi-disant, mettre à jour vos 
informations ou profiter d’une 
offre alléchante. Mais attention, 
c’est un piège !

Acte 2 : le téléchargement furtif

Une fois que vous avez mordu à 
l’hameçon et cliqué sur le lien, 
vous êtes redirigé vers un site 
web qui ressemble comme deux 
gouttes d’eau à l’original. Là, on 
vous demande de télécharger un 
fichier, présenté comme une mise 
à jour importante ou un logiciel 
indispensable. En réalité, c’est 
Fickle Stealer qui s’installe en 
douce sur votre ordinateur.

Acte 3 : l’infection et le vol de 
données

Une fois installé, Fickle Stealer 
se met au travail. Il scanne 
votre ordinateur à la recherche 
d’informations intéressantes. 
Mots de passe, cookies de 
session, historique de navigation 
: tout y passe. Il s’intéresse 
particulièrement aux données 
liées à Steam et à Ubisoft, mais 
ne fait pas la fine bouche. Toutes 
les informations volées sont 

ensuite envoyées à un serveur 
contrôlé par les pirates.

Et voilà comment, en trois coups 
de cuillère à pot, vos données se 
retrouvent entre de mauvaises 
mains. C›est simple, efficace, 
et malheureusement, ça marche 
encore trop souvent.

Les multiples cibles de Fickle 
Stealer

Fickle Stealer a une prédilection 
pour les comptes de jeux, mais 
son appétit ne s’arrête pas là. 
Voici ce qu’il cherche à dérober 
et comment vous pouvez lui 
mettre des bâtons dans les roues.

Les cibles principales

Comptes Steam et Ubisoft : le 
malware cherche à voler vos 
identifiants pour revendre vos 
comptes ou utiliser vos moyens 
de paiement enregistrés ;

Navigateurs web : Chrome, 
Firefox, Edge… Fickle Stealer 
fouille dans vos mots de passe 
sauvegardés et vos historiques de 
navigation ;

Portefeuilles de cryptomonnaies 
: Bitcoin, Ethereum et compagnie 
sont dans son viseur;

Applications de messagerie : 
Skype, Discord, Telegram… 
Vos conversations privées 
l’intéressent également ;

Gestionnaires de mots de passe : 
un vrai jackpot pour les pirates si 
vous utilisez ce type de logiciel.

Comment se protéger

Pas de panique ! Voici quelques 
astuces pour tenir Fickle Stealer 
à distance. Installez un bon 
antivirus, en en choisissant un 
réputé, et gardez-le à jour. C’est 
votre première ligne de défense.

Passez en revue les e-mails qui 
vous semblent suspects. Ne 
cliquez pas sur les liens dans les 
messages non sollicités et allez 
directement sur le site officiel 
en tapant l’adresse dans votre 
navigateur. Usez et abusez de 
l’authentification à deux facteurs 
(2FA). Activez-la sur tous vos 
comptes importants. Même si vos 
identifiants sont volés, les pirates 
auront du mal à s’en servir.

Gardez vos logiciels à jour. 
Les mises à jour de sécurité 
sont cruciales pour combler les 
failles que les pirates pourraient 
exploiter. Utilisez des mots de 
passe uniques, et surtout, évitez 
de recycler le même mot de 
passe sur plusieurs sites. Un 
gestionnaire de mots de passe 
peut vous y aider.

Soyez vigilant lors des 
téléchargements, ne téléchargez 
que depuis des sources officielles 
et vérifiez toujours ce que vous 
installez. Enfin, la reine des 
précautions, la sauvegarde 
régulière. En cas de problème, 
vous pourrez toujours récupérer 
vos données importantes.

L’administration de Joe Biden a 
décidé de frapper fort. À partir du 
29 septembre 2024, l’antivirus 
russe Kaspersky sera interdit 
aux États-Unis. Cette décision, 
fruit de tensions géopolitiques 
croissantes, annonce que la 
cyberguerre froide est déclarée.

Les États-Unis ont décidé 
de bannir de leur territoire 
Kaspersky, l’un des antivirus 
les plus populaires au monde. 
Cette décision, qui prendra effet 
le 29 septembre 2024, marque 
un tournant dans les relations 
entre Washington et Moscou. 
L’entreprise russe, spécialisée 
dans la cybersécurité, se voit 
accusée d’être un pion potentiel 
du gouvernement de son pays.

Cette interdiction n’est toutefois 
pas tombée du ciel. Depuis 
plusieurs années, Kaspersky 
était dans le collimateur des 

autorités américaines. Les 
soupçons portaient sur les liens 
présumés entre l’entreprise et le 
Kremlin ainsi que sur les risques 
d’espionnage et de cyberattaques.

La mesure prise par 
l’administration Biden est 
radicale : il n’y aura plus de 
nouveaux contrats, plus de mises 
à jour, plus rien. Les utilisateurs 
actuels ont quelques mois pour 
trouver une alternative.

Un contexte politique tendu entre 
la Russie et les États-Unis

Les relations entre les États-Unis 
et la Russie sont au plus bas depuis 
la guerre froide. Le conflit avec 
l’Ukraine a jeté de l’huile sur le 
feu, mais les tensions couvaient 
déjà depuis longtemps. Dans ce 
climat de méfiance mutuelle, la 
cybersécurité est devenue le nerf 
de l’« autre guerre » à laquelle se 

livrent les deux blocs.

Washington accuse Moscou 
de s’être mêlé de l’élection 
présidentielle de 2016. Les 
Américains pointent aussi 
du doigt des campagnes de 

désinformation orchestrées 
par le Kremlin sur les réseaux 
sociaux. Mais ce n’est pas tout. 
Les États-Unis soupçonnent 
également la Russie d’avoir 
mené des cyberattaques contre 

des infrastructures critiques 
américaines.

De son côté, la Russie nie en 
bloc ces accusations. Elle les 
considère comme des prétextes 
utilisés par les États-Unis 
pour justifier des sanctions 
économiques et des mesures de 
rétorsion. Le Kremlin accuse à 
son tour Washington de mener 
une guerre hybride contre ses 
intérêts.
C›est dans ce contexte explosif 
que l›interdiction de Kaspersky 
prend tout son sens. Pour les 
États-Unis, cette décision est 
un moyen de frapper là où ça 
fait mal : la technologie. En 
bannissant un fleuron russe de la 
cybersécurité, le gouvernement 
américain envoie un message 
clair à Moscou.
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Alors que le ronflement 
touche de nombreuses 
personnes, des 

chercheurs australiens estiment 
que cela pourrait être un 
signe d’un problème de santé 
bien connu : l’hypertension 
artérielle. Explications.
Le sommeil est un pilier 
fondamental pour être en 
bonne santé. Mais différents 
facteurs peuvent le perturber. 
On pense notamment à l’apnée 
du sommeil qui concerne 1,4 
million de Français ou encore 
au ronflement. En France, 
cela toucherait 10 millions 
de Français, selon le CHU 
de Nîmes. Selon le centre 
hospitalier, près de la moitié 
des personnes concernées serait 
des adultes de plus de 50 ans.
Des chercheurs de l’Université 
de Flinders, en Australie, 
se sont penchés sur le lien 
entre les ronflements et la 
santé cardiovasculaire. Les 
chercheurs ont noté que 
ces derniers “pourraient 

être un signe avant-
coureur d’une hypertension 
dangereuse”. Leurs résultats 
sont publiés dans la revue 
Nature Digital Medicine.
Le ronflement pourrait être un 
signe d’hypertension artérielle
Pour en arriver à ces 
conclusions, les chercheurs 
se sont basés sur les données 
de sommeil de plus de 12.000 
participants répartis dans le 
monde entier. Les participants 
avaient un capteur, placé sous 

leur matelas, capable d’évaluer 
le ronflement et l’apnée du 
sommeil. Cela permettait aux 
chercheurs de mesurer le temps 
passé à ronfler pendant la nuit.
De plus, un tensiomètre 
était présent au domicile des 
participants afin de mesurer 
la tension des participants. 
Différents facteurs comme 
l’indice de masse corporelle 
(IMC), l’âge ou le sexe étaient 
pris en compte. La durée 
moyenne de suivi était de 9 mois.

Pour rappel, les chercheurs 
précisent qu’une hypertension 
artérielle “peut entraîner de 
graves problèmes de santé tels 
qu’une insuffisance cardiaque, 
un accident vasculaire cérébral, 
une maladie cardiaque ou une 
maladie rénale”. En France, un 
adulte sur trois serait concerné.
«Une mauvaise qualité 
de sommeil due au 
ronflement peut aggraver 
le risque d’hypertension», 
expliquent les chercheurs
Les chercheurs ont noté que 
les participants qui avaient 
tendance à ronfler le plus 
longtemps avaient plus de 
risque de présenter une 
hypertension artérielle. “Nous 
avons observé que chez ceux 
qui ronflent régulièrement, le 
risque d’avoir une hypertension 
non contrôlée était presque 
double”, explique dans un 
communiqué le professeur 
Danny Eckert, directeur de la 
santé du sommeil à l’Université 
de Flinders, en Australie, et 

auteur principal de l’étude. 
Ce dernier souligne que “ce 
risque a presque doublé chez 
les personnes qui ronflaient 
régulièrement et souffraient 
d’apnée du sommeil par 
rapport à celles qui ne 
ronflaient pas régulièrement”.
Aussi, les chercheurs 
remarquent que les 
participants qui étaient 
principalement concernés 
étaient majoritairement des 
hommes en surpoids. Face à ces 
résultats, les auteurs soulignent 
que “le ronflement seul peut 
également constituer un signe 
avant-coureur d’hypertension 
artérielle, car une mauvaise 
qualité de sommeil due au 
ronflement peut aggraver le 
risque d’hypertension”. Face 
à ces résultats, les auteurs 
appellent à prendre en compte 
le ronflement pour la prise 
en charge et la détection de 
l’hypertension artérielle.

Vous ronflez ? Cela pourrait être un signe d’hypertension artérielle

Ces dernières années, les 
périodes de canicule 
sont de plus en plus 

durables et récurrentes. 
Mais qu’est-ce que le stress 
thermique, qui est provoqué 
par un contact extrême du 
corps à la chaleur et quels 
peuvent être les risques pour 
la santé ? On vous explique.
Si l’été peine à pointer le 
bout de son nez en France 
métropolitaine, certaines 
régions du monde sont au 
contraire exposées à de fortes 
chaleurs qui peuvent engendrer 
de graves conséquences sur 
la santé. En effet, cette année, 
plus de 900 pèlerins sont morts 
à cause de la chaleur pendant le 
hajj, le pèlerinage musulman à 
La Mecque en Arabie Saoudite, 
où les températures ont dépassé 
les 52 degrés Celsius. Une 
chaleur dangereuse, voire 
mortelle pour le corps humain.
D’après l’Organisation 
météorologique mondiale, 
l’Europe a connu en 2023 un 
nombre record de jours de 
“stress thermique extrême”, 
en augmentation constante ces 
dernières années. Par ailleurs, 

la mortalité liée à la chaleur 
a augmenté d’environ 30% 
sur les 20 dernières années et 
les décès liés à la chaleur ont 
grimpé dans 94% des régions 
européennes étudiées. En 
France, on a dénombré plus de 
5.000 décès suite à la canicule 
de l’été 2023, que Météo France 
a classé comme le quatrième 
été le plus chaud dans le pays 
depuis 1900. Les périodes 
de chaleur extrêmes sont de 
plus en plus fréquentes, et les 
conséquences qu’elles peuvent 
avoir sur la santé également.

Fortes chaleurs : qu’est-ce 
que le stress thermique, qui 

peut mettre en danger la 
santé ?

Mais qu’est-ce que le stress 
thermique provoqué par de 
fortes chaleurs ? Selon le site de 
l’Université de l’Iowa (Etats-
Unis), le stress thermique 
survient lorsque le corps 
n’arrive pas à se débarrasser 
de l’excès de chaleur, donc 
que la température corporelle 
augmente et que le rythme 
cardiaque s’accélère. On parle 
de stress thermique quand la 
température franchit les 26 

degrés Celsius, et il se découpe 
en quatre catégories : modéré, 
fort, très fort et extrême, qui 
survient quand la température 
dépasse les 46 degrés Celsius.
Si le stress thermique est 
la conséquence de fortes 
chaleurs, il est également 
influencé par la vitesse du vent, 
l’ensoleillement, la chaleur 
émise par l’environnement, 
mais surtout par l’humidité. 
En effet, l’humidité de l’air 
peut empêcher la sueur de 
s’évaporer et l’organisme de 
réguler sa température, ce qui 
favorise le stress thermique.
Stress thermique : quels sont 
les risques pour l’organisme ?
Selon l’Organisation 
météorologique mondiale 
500.000 personnes seraient 
victimes chaque année de 
stress thermique, et ces chiffres 
seraient incomplets. “La 
chaleur est un tueur silencieux, 
car les symptômes ne sont 
pas si évidents, et lorsqu’il y 
a des troubles de santé sous-
jacents, les conséquences 
peuvent être très graves, voire 
catastrophiques”, a expliqué au 
Parisien Alejandro Saez Reale, 

membre de l’Organisation 
météorologique mondiale.
En effet, le stress thermique 
peut avoir de nombreuses 
conséquences graves 
sur le corps, comme une 
déshydratation, des problèmes 
de circulation du sang, une 
accélération du pouls, des 
crampes, de l’épuisement, des 
insolations, des problèmes 
cardiovasculaires, voire un 
décès. Les plus jeunes et 
les personnes âgées sont 
particulièrement à risque 
face au stress thermique.

Canicule : comment se 

protéger du stress thermique 
et de ses conséquences ?

Pour éviter le stress thermique 
et ses dangers pour la 
santé, il est recommandé 
de maintenir son corps à la 
bonne température. Le site de 
l’Assurance Maladie rappelle 
les bonnes pratiques comme 
s’hydrater constamment 
en buvant de l’eau et en 
mouillant son corps, rester à 
l’ombre ou dans les endroits 
frais, manger des repas frais 
et équilibrés, ou encore 
privilégier les activités douces.

Stress thermique : qu’est-ce que ce phénomène pouvant survenir 
lors de fortes chaleurs et quels sont les risques pour la santé ?
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Pour adopter une garde-
robe minimaliste et 
tendance, les basiques 

sont indispensables. Ces pièces 
à la fois intemporelles et 
polyvalentes servent de base à 
tous les looks et se déclinent à 
l’envi. Voici les incontournables 
à toujours avoir dans son 
dressing selon une styliste.

Le style qui vous va le mieux, 
c’est celui dans lequel vous 
vous sentez bien. En effet, la 
mode reste avant tout une affaire 
de goût. À chacun ses couleurs 
favorites, ses coupes préférées, 
ses pièces fétiches... Cependant, 
il faut tout de même admettre que 
si l’important est de s’amuser 
et d’affirmer son style, il existe 
quelques petites règles d’or pour 
avoir une garde-robe complète, 
qui dure dans le temps et qui ne 
se démode pas.

Alliés incontournables de nos 
looks, les basiques se déclinent 
en différentes pièces, de la tête 
aux pieds. Ce sont ces pièces 
classiques et réconfortantes, 
sur lesquelles on peut compter 
à n’importe quel moment de 
l’année et dans lesquelles on se 
sent aussi bien que tendance. 
Veste en jean, chemise... Sur 

son compte TikTok, Andrea 
Veka, styliste du cabinet de 
stylisme @thestylingoffice, a 
partagé une vidéo dans laquelle 
elle donne les 4 indispensables 
à absolument avoir dans toute 
garde-robe.

Mode : qu’est-ce qu’un 
vêtement basique ?

D’après la styliste, «tes basiques 
ne seront pas les basiques d’un 
autre.» Cependant, il y a tout 
de même des classiques à 
absolument incorporer dans 
sa garde-robe, pour la rendre 
efficace face à n’importe quelle 
situation. Quand on parle de 
basique, on pense forcément 

à un modèle avec une coupe 
simple, intemporelle avec de 
belles matières qui peut être 
porté à toutes les saisons. C’est 
le vêtement qui va se distinguer 
des it-pièces du moment, qu’on 
adore mais qui ne nous suivront 
pas forcément d’une saison à 
l’autre.

Côté couleurs, les vêtements les 
plus basiques de notre placard 
sont souvent sobre du type blanc, 
noir, écru, bleu marine ou encore 
gris. Ce sont généralement des 
tonalités faciles à assortir avec 
plusieurs vêtements de notre 
dressing. D›après la styliste, il y 
a en tout 4 pièces vers lesquelles 
se tourner.

Tenues basiques pour femme: 
comment se faire une belle 
garde-robe avec 4 pièces 

basiques ?

Un bon jean

Première étape d›une garde-robe 
efficace : le «jean parfait». C›est 
celui, qui, d›après l›experte, «va 
avec tes tenues décontractées ET 
tes tenues plus habillées». Son 
conseil ? Se tourner vers un jean 
assez foncé et en 200 % coton. 
Niveau coupe, elle privilégie les 
jeans mom, straight ou large, 
avec une taille basse, mi haute 
ou haute.

Un débardeur blanc côtelé

Simple, efficace, élégant, 
décontracté… En bref il y a 
de quoi investir dans un beau 
débardeur blanc. La styliste 
recommande une version 
classique côtelée, en coton 
de préférence. Pourquoi ? 
Car il s›agit d›une «pièce 
indispensable», que l›on peut 
«porter avec tout», indique-
t-elle. Et cela, en été comme 
en hiver, sous un gros pull en 
maille.

Une chemise blanche

Pour la styliste, la chemise 
blanche, c›est «un essentiel 

indémodable» et ce peu importe 
son style ! Elle conseille d›en 
choisir une légèrement sur-
taillée, d›une ou deux tailles, 
afin de pouvoir faire plusieurs 
looks avec. En effet, si la 
chemise blanche est trop serrée, 
vous ne pourrez la porter, selon 
elle, seulement fermée, ce qui 
ne laisse pas beaucoup de place 
à l›imagination ! Cette pièce 
s›inscrit à la perfection dans la 
tendance du quiet luxury, qui 
met à l’honneur les looks sobres 
et chics.

Un cardigan en laine

Dernière pièce indispensable et 
pas des moindres : le cardigan 
en laine. L›experte recommande 
de se tourner vers un cardigan 
avec de belles matières, car 
il s›agit d›une pièce que vous 
pouvez porter toute l›année, 
à toute occasion, à condition 
d›en choisir un d›une ou deux 
tailles au-dessus, tout comme 
la chemise, pour varier vos 
looks. Pour en prendre soin, elle 
conseille également d’investir 
dans un outil pour retirer les 
bouloches des vêtements, 
comme un rouleau.

Si vous avez envie d’atténuer 
vos cernes et vos poches sous 
les yeux sans passer par la 
case maquillage, nous avons la 
solution. Une experte facialiste 
nous a révélé les auto-massages 
à faire à la maison au quotidien 
pour les atténuer naturellement 
en quelques minutes.

Notre peau est unique. Elle 
possède ses spécificités, ses 
problématiques et ses signes du 
temps qui passe. Pour en prendre 
soin au quotidien, l’élaboration 
d’une routine skincare adaptée 
est essentielle. Lotion tonique, 
double nettoyage, sérum, 
crème hydratante sans oublier 
la protection solaire… Les 
cosmétiques sont nombreux 
et pour bénéficier de tous 
leurs bienfaits mieux vaut les 
appliquer dans le bon ordre. 
La beauté de notre épiderme 
passe donc par l’utilisation 
des bons produits mais aussi 
par la méthode d’application. 
Plébiscités pour leurs nombreux 
bienfaits, l’automassage ont 
toute leur importance dans 
notre routine beauté. Si certains 
permettent de traiter les rides aux 

coins des yeux, d’autres peuvent 
atténuer les poches. En effet, 
lors d’une interview accordée à 
Femme Actuelle, Béatrice, coach 
yoga du visage et facialiste 
chez Seasonly, nous dévoile la 
méthode naturelle pour corriger 
les cernes sous les yeux.

Comment atténuer les poches et 
les cernes sous les yeux ?

Les cernes et les poches 
peuvent être liés à un problème 
génétique, une alimentation trop 
sucrée ou trop salée. Dans un 
premier temps, la coach yoga du 

visage recommande de «boire 
beaucoup d’eau pour évacuer ces 
problématiques».

Ensuite, lors de votre routine 
beauté, le matin ou le soir, vous 
pouvez effectuer des petits 
automassages ciblés. Pour 
ce faire, «je recommande de 
s’automasser avec une bonne 
huile, selon la problématique 
que l’on rencontre», indique 
l’experte. Appliquez-la sur 
l’ensemble de votre visage, en 
petite quantité, afin de pouvoir 
bien envelopper vos muscles avec 

vos doigts. Le massage consiste 
à effectuer des petits pompages 
«qui vont venir de l’intérieur, au 
niveau de la petite dépression 
en dessous du canal lacrymal, 
on va partir d’ici avec les index 
et on va évacuer la lymphe au 
bord de l’os de la pommette, 
jusqu’aux tempes, pour ensuite 
longer le visage de part et d’autre 
et redescendre dans ces fameux 
petits ganglions qui se trouvent 
dans les clavicules», détaille 
Béatrice.

Vous pouvez également réaliser 

un deuxième mouvement à l’aide 

d’un roller (objet caractéristique 

du massage du visage) «on va 

longer les cernes pour évacuer 

cette petite bulle d’eau qui se 

forme, pour ensuite la descendre 

dans les ganglions», explique 

la coach yoga du visage. Pour 

un résultat optimal, adoptez ces 

gestes à votre routine beauté 

quotidienne, c’est l’assiduité qui 

fera la différence !

Cernes et poches 
 voici le massage à faire soi-même tous les jours 

pour les atténuer

4 vêtements basiques à avoir absolument dans son dressing



La 14ème édition du 
Festival culturel 
national du théâtre 

des marionnettes (FCNTM), 
prévu du 27 au 30 juin à Ain 
Temouchent, accueillera 
14 spectacles représentant 
différentes villes d’Algérie, 
dont sept en compétition, a 
annoncé, samedi, à Alger, le 
commissaire de cet événement, 
Ali Bouchikhi.

Lors d’une conférence de 
presse, animée au Théâtre 
national Mahieddine Bachtarzi 
(TNA), M. Bouchikhi, a indiqué 
que cette 14e édition, organisée 
sous, le parrainage de la ministre 
de la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji et les auspices de 
la wilaya de Ain Temouchent, 
est placée sous le slogan de 
«Théâtre des marionnettes ... 
Education et Culture».

La commission de sélection du 
Festival a reçu «18 propositions 
issues de 16 wilayas», desquelles 

ont été retenus, sept spectacles en 
compétition qui seront présentés 
à «la maison de la Culture» et 
au cinéma «Le Capitole» de 
la wilaya de Ain Temouchent 
et autant de spectacles hors 
compétition, programmés dans 
«les localités retirés du centre 
ville, à la périphérie du Chef 
lieu de la wilaya», explique le 
commissaire du 14e FCNTM.

Cinq prix de divers dotations 
financières, allant de 40.000 DA 
à 120.000 DA, couronneront les 
meilleurs, spectacle, mise en 
scène, texte et manipulateur de 
marionnette, en plus du prix du 
jury.

L’inauguration de cet événement 
sera d’abord marquée par «un 
défilé sur la place opposée 
au bâtiment de la wilaya de 
Ain Temouchent», animé par 
les participants à ce Festival, 
munis des personnages de 
leurs spectacles respectifs, 
avant de dérouler le spectacle 

d’ouverture dédié «aux enfants 
de Ghaza et en solidarité avec 
la cause palestinienne juste», a 
tenu à préciser le commissaire 
de l’événement.

Cette édition sera également 
marquée par l’organisation, de 
deux ateliers de formation sur la 
conception et la mise en scène 
des spectacles, ainsi que sur la 
confection des marionnettes et 
les techniques de leur mise en 
mouvements et leur maitrise 
durant les spectacles.

En marge du déroulement de la 
compétition, les organisateurs 
du 14e FCNTM ont programmé 
une conférence sur «l’impact 
des manifestations culturelles 
sur la promotion du tourisme et 
l’investissement économique», 
ainsi qu’une exposition de 
marionnettes à la maison de la 
Culture «Aissa-Messaoudi», 
organisée par les troupes, 
«Damou» pour le Théâtre 
des marionnettes de Chlef et 

«Founoun» pour la Culture et la 
Créativité de la ville d’El Oued.

Deux hommages seront 
rendus à Houari Abdelkhalek 
et Damou Bounaama, deux 
grandes figures du Théâtre des 
marionnettes, lors de ce 14e 
Festival culturel national du 
théâtre des marionnettes, qui 
vise à encourager les troupes 

œuvrant dans ce volet du 4e 

Art, rapprocher le public de ce 

genre théâtral qui contribue au 

développement de l’imaginaire 

des enfants et enfin, la création 
d’une banque de données 

concernant cette manifestation, 

a conclut le commissaire du 14e 

FCNTM.

Sculpteur, peintre, danseur… 
À travers ses « sorties » 
dans les rues de Kinshasa 
et l’organisation du festival 
international de performeurs 
KinAct, dont la 8e édition se 
tiendra en août prochain dans la 
capitale congolaise, Eddy Ekete 
fait découvrir les arts plastiques 
à un large public. 

Eddy Ekete est en pleine réflexion. 
Il travaille aux préparatifs de la 
8e édition du festival KinAct 
(pour « Kinshasa en action »), 
prévue en août prochain. Ces « 
Rencontres internationales de 
performeurs », qu’il a cofondées 
en 2015, réunissent chaque 
année une soixantaine d’artistes 
performeurs locaux et étrangers 
dans la capitale congolaise.

Pendant deux semaines, tous 
se déploient dans les rues de 
différentes communes de « Kin 
» et donnent l’occasion à un très 
large public de profiter de leurs 
talents, sans frais ni protocole. 
L’objectif est de démocratiser 
l’art de la performance et de 
faire connaître des disciplines 
artistiques rarement accessibles 
au plus grand nombre.

Un musée du Sixième continent 
pour sensibiliser les Kinois

« À Kinshasa, nous n’avons pas 
de véritables lieux d’expression, 
à part peut-être la Halle de la 
Gombe de l’Institut français et 

le Centre Wallonie-Bruxelles 
[également à la Gombe], explique 
Eddy Ekete. Et dans un contexte 
socioéconomique précaire, les 
gens n’ont ni le temps ni les 
moyens de consommer l’art 
[plastique]. C’est à nous d’aller 
vers le public, de vulgariser l’art, 
qui nécessite toute une éducation, 
une intelligence spirituelle et 
mentale. »

Sans sponsor ni soutien de l’État, 
Eddy Ekete parvient à honorer 
chaque année le rendez-vous de 
KinAct avec les moyens du bord 
et l’apport d’autres artistes. « 
Les deux seules années où nous 
n’avons pas organisé le festival, 
c’était en 2016, compte tenu du 
contexte politique en RD Congo 
[une crise engendrée par le report 
sine die de la présidentielle], et 
en 2020, à cause de la pandémie 
de Covid-19. Si nous sommes 
résilients, c’est aussi parce que 
l’on veut rester libres », précise-
t-il.

Cette année, les organisateurs 
du festival ont choisi d’aller 
en périphérie du centre-ville, 
dans le quartier de Mboka Ya 
Sika, situé dans la commune 
de Ngiri-Ngiri (dans le sud de 
Kinshasa), jusqu’aux frontières 
des communes urbano-rurales 
de Kimbanseke et Nsele 
(dans l’est de Kinshasa). Ils y 
passeront la moitié des jours 
prévus pour le festival, avant de 

regagner les quartiers chauds 
du centre de la bouillonnante 
capitale congolaise. Au menu 
: performances, ateliers 
pédagogiques pour les enfants et 
les adultes, concours de danse, 
projection de films…

À Mboka Ya Sika, Eddy Ekete 
veut développer un projet qui 
lui tient à cœur : un « musée 
du Sixième continent ». Il est à 
la recherche d’un financement 
pour matérialiser ce projet, dont 
l’objectif est de faire prendre 
conscience aux Congolais 
des méfaits des déchets jetés 
n’importe où, en particulier dans 
le fleuve Congo, et qui finissent 
par polluer l’Atlantique.

Dans une mégapole où la 
musique détient quasiment le 
monopole des arts, le plasticien 
kinois se sent investi d’une « 
mission spéciale » : rendre les 
arts plastiques populaires. « Ici, 
lorsqu’on parle d’un artiste, on 
voit directement un chanteur. 
Nous voulons aider les gens à 
découvrir les autres arts et à les 
différencier les uns des autres. »

Homme-canettes polyvalent et 
international

Diplômé de l’Académie 
des beaux-arts de Kinshasa 
(promotion 2002) et de l’École 
supérieure des arts décoratifs 
de Strasbourg, en France (où 
il obtient son diplôme national 

supérieur d’expression plastique 
en 2008), Eddy Ekete, 46 ans, est 
un artiste congolais polyvalent. 
Sculpteur de talent, il excelle 
également dans la peinture, la 
danse et le théâtre. Et s’il partage 
désormais sa vie entre la RD 
Congo, la France et la Belgique, 
il s’est déjà produit dans de 
nombreuses villes d’Afrique 
et d’Europe, de N’Djamena à 
Paris, en passant par Brazzaville, 
Bamako et Kampala, Strasbourg, 
Nantes et Lyon, mais aussi 
Bruxelles, Anvers, Stuttgart, 
Munich, Bâle, Leipzig, Oslo…

Le plasticien et performeur est 
surnommé « l’homme-canettes 
», en référence aux œuvres qui 
l’ont rendu célèbre à Kinshasa 

comme au-delà des frontières de 
la RD Congo et qui continuent 
de capter l’attention du public 
à chaque « sortie » : des 
costumes confectionnés à partir 
de l’assemblage d’une centaine 
de canettes, qui peuvent peser 
jusqu’à 25 kilos chacun.

« Les canettes, c’est le 
déclenchement. L’inspiration 
m’est venue en 2008, à 
Strasbourg, en regardant un tas de 
canettes qui traînait dans la rue. 
Avec mon corps, je provoque du 
bruit “recyclé”. Ce bruit crée un 
rythme. Le rythme fait ma danse. 
Et la danse donne le rythme. Tout 
est en boucle », explique-t-il.

Le 14ème Festival national du théâtre des marionnettes
 en juin à Ain Temouchent

À Kinshasa, le plasticien Eddy Ekete met les arts 
à la portée de tous
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La nouvelle exposition 
permanente du musée 
marseillais offre des 

clés pour comprendre les 
représentations du passé et les 
enjeux régionaux du pourtour 
méditerranéen.

Dès son inauguration en 2013, 
le Mucem a largement mis la 
Méditerranée à l’honneur dans 
ses expositions temporaires : 
Galerie de la Méditerranée ; 
Connectivités ; Le Noir et le 
Bleu, un rêve méditerranéen. 
Depuis le 5 juin dernier, cet 
espace géographique et centre 
de gravité du Musée des 
civilisations de l’Europe et de 
la Méditerranée occupe une 
place moins éphémère au sein 
du bâtiment marseillais, qui lui 
consacre sa deuxième exposition 
permanente après Populaire ? 
: Méditerranées, inventions et 
représentations.

C’est une étape importante pour 
l’ancrage du musée, selon Marie-
Charlotte Calafat, conservatrice 
en cheffe du patrimoine, directrice 
scientifique et des collections du 
Mucem et commissaire générale 
de Méditerranées : « Ces 
deux expositions permanentes 
donnent une assise aux visiteurs 
pour comprendre l’identité du 
musée et la programmation 
d’expositions temporaires. Nous 
montrons dans un vaste espace 
nos collections issues du Musée 
national des arts et traditions 
populaires, des collections 
européennes du Musée de 
l’homme et, avant eux, du Musée 
d’ethnographie du Trocadéro. »

Cet héritage sublimé de 
l’Antiquité est l’une des raisons 
qui a servi de justification à la 
colonisation. Dans la deuxième 
section, « Une autre Méditerranée 
», le tableau Conquête et 
civilisation, de Victor Adam 
et datant de 1830, illustre la 
persistance de l’empreinte gréco-
romaine : le régent d’Alger et 
ses fidèles se soumettent à une 
figure antique, porteuse d’arts et 
de sciences. La colonisation de 
l’Algérie par la France est ainsi 
montrée comme une action « 
civilisatrice ».

Cette section présente d’autres 
tableaux et des savoir-faire 
méditerranéens, comme la 
céramique ou le tissage. Dans 
cette diversité d’œuvres se révèle 
une autre caractéristique de 
l’exposition : mêler beaux-arts et 
ethnographie. La frontière entre 
le lieu où se créerait le beau et 
celui qui montrerait des objets 

d’autres civilisations est ainsi 
dépassée. « L’artistique » et le 
« populaire » occupent un seul 
et même espace. Une volonté 
affichée par la commissaire 
générale Marie-Charlotte Calafat 
: « Nous avons cette chance 
de pouvoir proposer depuis 
notre ouverture des modèles de 
décloisonnement qui permettent 
de regarder la société dans son 
ensemble, à travers la production 
d’artistes et d’ethnographes qui 
nous racontent quelque chose 
sur le monde dans lequel nous 
vivons.»

Multiplicité des regards

L’exposition intègre aussi des 
œuvres de l’artiste contemporain 
français Théo Mercier, qui 
a reçu pour l’occasion une 
carte blanche. On retrouve ses 
installations au cœur même de 
chaque salle de l’exposition, dont 
le thème entre en résonance avec 
les questionnements proposés : le 

dérèglement possible des canons, 
les trous de mémoire, etc.

Un choix que nous explique Hélia 
Paukner, responsable du pôle art 
contemporain du Mucem et l’une 
des commissaires de l’exposition 
: « Il est très important d’inclure 
dans l’accrochage des artistes 
contemporains pour avoir une 
multiplicité des regards. Les 
artistes sélectionnés évoquent 
chacun leur vision ou certains 
enjeux contemporains autour de 
la Méditerranée. » Pour élargir 
le champ des interprétations des 
deux côtés de la Méditerranée, 
un autre choix a été arrêté : « 
Nous avons invité des experts 
méditerranéens à rédiger des 
cartels en complément des nôtres 
pour inclure un maximum de 
points de vue. »

Restitution des œuvres

L’exposition ouvre par ailleurs 
plusieurs pistes de réflexion sur 
des sujets d’actualité, comme 
la restitution des œuvres aux 
pays dont elles sont issues. De 
la même façon que l’Algérie 
demande à la France une liste de 
biens de l’émir Abdelkader, les 
Cariatides de l’Érechthéion, dont 
les originaux sont exposés au 
British Museum, sont réclamées 
par le gouvernement grec. Les 
moulages seraient-ils la solution 
pour rendre les œuvres tout en 
gardant leurs traces ?

« Cela fait partie des solutions 
possibles, nuance Marie-
Charlotte Calafat. L’idée n’est 
pas d’effacer l’Histoire, mais 
de réfléchir à des modèles pour 

mieux la penser. On ne propose 

pas une solution aux restitutions, 

mais on pose la question. » 

Et de préciser : « Il y a une 

légitimité à demander le retour 

d’un patrimoine dont le modèle 

d’acquisition s’est fait dans un 

contexte de guerre, de spoliation. 

Cette patrimonialisation 

mérite d’être retravaillée dans 

son histoire pour mieux être 

comprise. »  Hélia Paukner 

propose une méthodologie : « 

Ne pas fermer les yeux, être 

réceptif aux demandes et étudier 

les dossiers pour éclairer les 

contextes précis d’acquisition 

qui sont parfois problématiques.»

Il est impossible de résumer 

toute la richesse de l’exposition 

Méditerranées, qui vaut pour elle-

même et pour tous les enjeux, 

historiques et d’actualité, qu’elle 

soulève : construction fantasmée 

d’une identité méditerranéenne, 

post-colonialisme, orientalisme, 

restitutions… Parce qu’il offre 

un regard réflexif sur notre 
histoire, l’art possède une 

dimension politique. Le Mucem 

offre des clés pour comprendre 

les représentations du passé, il 

questionne notre époque et il 

trace des perspectives pour voir 

le monde dans sa complexité. Et 

avec ses expositions permanentes, 

le musée marseillais se dote d’une 

carte d’identités, au pluriel.

Pamela Badjogo, c’est une voix, 
un tempérament et une mission, 
celle de partager sa musique au 
plus grand nombre.

La chanteuse née à Libreville 
au Gabon a d’abord été choriste 
d’artistes comme Salif Keita, 
Oumou Sangaré ou encore Tiken 
Jah Fakoly.

Après s’être lancée en solo en 
2016, Paméla Badjogo poursuit 
son ascension et entame la saison 
des festivals sur les chapeaux de 
roue. Invitée à faire la première 
partie d’Angélique Kidjo pendant 
les nuits de Fourvière à Lyon, 
elle est ravie de pouvoir montrer 
son univers musical inspiré d’un 
héritage multiculturel. Sur scène, 
elle interprète quelques titres, 
dont ceux tirés de son troisième 
album. Chanté notamment en 

bakaningui, patois gabonais, 
l’opus s’intitule Yie

«J’ai sorti un nouvel album qui 
s’appelle Yieh, comme lâcher 
prise, et là, on est en plein dans 
la tournée, tous les artistes n’ont 
pas la chance de tournée et nous, 
on a la chance de le faire donc je 
suis vraiment reconnaissante, il y 
a ce plaisir de partager sa musique 
à un public qui ne nous connaît 
pas forcément.» Déclare Paméla 
Badjogo, artiste chanteuse

Artiste et mère, Paméla prouve 
que cette combinaison est loin 
d’être incompatible. Féministe, 
elle est satisfaite de voir que le 
monde du spectacle a su évoluer 
pour s’adapter aux exigences 
du quotidien des femmes 
d’aujourd’hui.

«Cela fait partie des choses qu’on 

dénonce et défend, aujourd’hui, je 
suis très heureuse que la grande 
majorité des programmateurs 
comprennent désormais qu’on 
peut être une maman et une 
artiste en même temps, donc si 
je ne peux pas faire ma balance 
à 14 heures parce que j’ai besoin 
de déposer ma fille à l’école, les 
programmateurs le comprennent 
très bien, et cela, c’est aussi une 
des victoires du féminisme.» 
Ajoute la chanteuse et féministe.

Artiste engagée pour plusieurs 
combats, Paméla Badjogo est 
marraine de l’école Karama 
pour la scolarisation des filles au 
Mali et ambassadrice de «Fées-
ministres», un collectif soutenant 
les femmes dans leurs démarches 
judiciaires contre des agressions 
domestiques en France.

Avec « Méditerranées », le Mucem questionne l’héritage 
post-colonial et la restitution des œuvres

Pamela Badjogo poursuit son ascension musicale
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Kendji Girac n’a quasiment 
plus donné de nouvelles depuis 
l’accident dont il a été victime 
en avril dernier et qui a failli lui 
coûter la vie. Mais il y a quelques 
heures, le chanteur est réapparu 
au détour d’une vidéo tournée 
avec un jeune fan... Comment va 
Kendji Girac? Une question qui 
commence aujourd’hui à avoir 
un début de réponse...

Depuis quelques heures, une 
vidéo du chanteur de 27 ans cir-
cule sur les réseaux sociaux. Une 
courte séquence dans laquelle on 
aperçoit celui qui a été décou-
vert dans The Voice et qui a rem-
porté l’émission en 2014 posant 
avec un jeune fan à la sortie d’un 
magasin. Habillé d’un short 
orange et d’un tee-shirt blanc, 
Kendji Girac apparaît souriant 
et avec la bienveillance qu’on 
lui connaît lorsqu’il s’agit de 
son public, qui plus est lorsque 
ses admirateurs sont des enfants. 

Aucune indication n’a été don-
née sur le lieu de cette vidéo, ni 
sur sa véracité. Une chose est 
sure, l’engouement des fans du 
chanteur a été immédiat et tous 
sont heureux de revoir leur idole 
sur pied. Certains n’ont malgré 
tout pas tardé à remarquer que 
l’interprète de Color Gitano a 
le visage plus fin, synonyme de 
quelques kilos perdus...

Kendji Girac a exprimé ses re-
grets après l’accident

Cette apparition de Kendji Girac 
semble donc être la première de-
puis l’accident dont il a été vic-
time à la fin du mois d’avril. Le 
chanteur a été blessé par balle au 
niveau de la poitrine et son pro-
nostic vital a été engagé.

Alors qu’il se trouvait sur une 
aire d’accueil de gens du voyage 
à Biscarosse, dans les Landes, 
avec plusieurs de ses proches 
dont ses parents, sa compagne 
Soraya Miranda et leur petite 

fille Eva Alba âgée de 3 ans, 
Kendji Girac a été touché à la 
poitrine. L’enquête, nourrie 
notamment du témoignage du 
vainqueur de The Voice, a fini 
par révéler quelques jours plus 
tard que le chanteur s’est acci-
dentellement tiré cette balle dans 
la poitrine, sur fond de dispute 
amoureuse avec sa compagne. 
Largement alcoolisé - des traces 
de consommation de cocaïne ont 
également été retrouvées dans 
son sang - Kendji Girac a perdu 
le contrôle de la situation.

Dix ans tout juste après sa vic-
toire dans The Voice, Kendji 
Girac s’était adressé à ses fans 
dans un message publié sur ses 
réseaux sociaux. L’artiste y avait 
exprimé ses nombreux regrets 
et informait se soigner. «Je me 
suis longuement excusé auprès 
de ma famille et de mon équipe 
qui me soutient depuis le pre-
mier jour mais je tenais, en ce 

jour spécial qui a changé ma 
vie, à m’excuser auprès de vous 
tous car je sais toute la peine et 
le souci que j’ai pu vous faire. 
Je vous remercie pour l’amour 
sans faille que vous me donnez 
depuis maintenant 10 ans et que 
vous continuez à me donner de-
puis le drame, vous me donnez 

tant de force...Je me soigne, je 
me repose pour revenir encore 
plus fort grâce à vous et je veux 
laisser cette période de ma vie 
derrière moi», avait-il écrit.

Cette réapparition de Kendji 
Girac semble être le premier pas 
vers cette nouvelle vie...

Un grand nom de la mode tire 
sa révérence: le Belge Dries 
Van Noten présente samedi soir 
son tout dernier défilé, après 
quarante ans de carrière où il 
a imposé son style, mélange 
d’audace, de sophistication et de 
poésie.

Rares sont les créateurs de mode 

à prendre leur retraite à 66 ans, 
en forme, comme il l’a confié 
récemment au New York Times, 
et avec une entreprise en bonne 
santé.

Unanimement respecté, celui 
qu’on surnomme le «maître fla-
mand de la mode» avait pris tout 
le monde par surprise en annon-

çant sa décision au printemps.

«Je sens qu’il est temps de lais-
ser la place à une nouvelle géné-
ration de talents pour apporter 
leur vision à la griffe», avait-il 
écrit dans une lettre ouverte. 
Et d’évoquer l’envie de profi-
ter «de toutes les choses pour 
lesquelles» il n’a «jamais eu le 

temps».

Une décision difficile d’autant 
plus que la marque -- vêtements, 
accessoires, parfums -- conti-
nuera à vivre sans lui. «Que se 
passera-t-il après, avec mon 
nom ? «, dit-il dans le NYTimes.

«Après ce défilé homme, j’aurai 
une autre adresse email. Je ne 

serai plus jamais @driesvanno-

ten. Il me faut aussi trouver un 

nouveau nom sur Instagram car 

l’actuel est mon nom et aussi 

celui de la marque. C’est une 

situation étrange, et ça je ne 

l’avais pas imaginé», souligne-

t-il, ému.

Samedi 22 juin, le frère 
de Lady Diana, Charles 
Spencer, a fait une décou-

verte étrange dans leur maison 
d’enfance. Il a partagé sa trou-
vaille avec ses abonnés sur son 
compte Instagram.

Une trouvaille extraordinaire. 
Le frère de Lady Diana, Charles 
Spencer, a fait une découverte 
surprenante dans la maison de 
leur enfance à Althorp. Ce sa-
medi 22 juin, il a partagé une 
photo inédite sur son compte 
Instagram sur laquelle les in-
ternautes ont pu découvrir un 
vieux bracelet, qui semble avoir 
traversé le temps. Celui-ci est 
recouvert de poussière et les 
dessins ont dû mal à être distin-
gués. Charles Spencer a alors 
écrit en légende : «Magnifique 
bracelet romain découvert à Al-
thorp cette semaine. Porté pour 
la dernière fois ? Il y a probable-
ment 1 600 ans, à en juger par 
l’âge des déblais dans lesquels 
il a été découvert. Imaginez le 
perdre…Et puis accepter qu’on 
ne le retrouverait jamais.» Des 

fouilles archéologiques avaient 
d’ailleurs été organisées en 
2023 pour découvrir les secrets 
d’une villa romaine.

Il a fini par ajouter qu’il par-
tagerait une image du bracelet 
restaurée : «Je vais vous mon-
trer à quoi il ressemble après 
que nous l’ayons soigneuse-
ment restauré pour lui redonner 
quelque chose qui se rapproche 
de sa gloire d’origine.» Une dé-
couverte bien étrange qui a at-

tiré la curiosité des internautes. 
«Oh wow ! C’est tellement ex-
citant», «Incroyable trouvaille, 
j’ai hâte de voir des photos de 
celle-ci après sa restauration», 
«Comme c’est incroyable, ça 
doit être un tel frisson de trou-
ver ça», pouvait-on lire dans les 
commentaires.

Althorp House, la maison fami-
liale des Spencer depuis 1508

Avec cette trouvaille, Charles 

Spencer a confirmé que la mai-
son d’Althorp regorgeait d’his-
toires et de souvenirs. Lui ainsi 
que Lady Diana et leurs deux 
sœurs, Lady Sarah et Lady 
Jane, ont passé leur enfance 
et leur adolescence dans cette 
demeure familiale. Lady Diana 
y a vécu une vie «heureuse» 
selon plusieurs biographes, 
jusqu’à sa majorité et ses fian-
çailles avec le prince Charles, 
en février 1981. Althorp House 

possède une histoire centenaire 
très riche puisqu’elle appartient 
à la noble famille Spencer de-
puis 1508. Cette maison fami-
liale est donc pleine de souve-
nirs pour Charles Spencer et sa 
famille. Elle continue d’ailleurs 
d’abriter Lady Diana qui y est 
inhumée depuis sa disparition 
en août 1997. Cette demeure 
regorge encore de mystères 
comme a pu le confirmer ce bra-
celet trouvé…

Lady Diana 
son frère Charles fait une découverte extraordinaire 

dans leur maison d’enfance

Kendji Girac réapparaît

Dries Van Noten fait ses adieux au monde de la mode
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La nouvelle édition du 
festival international 
du film du tourisme en 

Afrique, a eu lieu du 11 au 15 
juin dernier, à Johannesburg en 
Afrique du Sud. L’événement 
était l’occasion de mettre à 
l’honneur toutes les œuvres au 
contenu exceptionnel visant à 
promouvoir le tourisme, dans le 
continent.
En effet, le jury, composé 
d’experts dans l’industrie 
cinématographique liée au 
tourisme, ont profité de ce 
festival pour récompenser les 
plus brillantes réalisations.
Festival international du film 
du tourisme : le documentaire 

“T’bal” décroche l’argent à 
Johannesburg
Dans la liste du palmarès, de 
cette nouvelle édition, figure le 
nom d’un documentaire algérien 
distingué lors de cet événement. 
Il en est question de “T’bal”, 

réalisé par Salem Dahmani, qui 
met en lumière le patrimoine 
matériel et immatériel d’Algérie.
“T’bal”, ou Tambour en français, 
met en valeur l’utilisation de 
cet instrument de musique, très 
répandue au sud de l’Algérie, plus 

particulièrement dans la région 
d’Adrar. Le documentaire retrace 
la dimension socioculturelle 
du T’bal, présents lors des 
manifestations populaires et 
culturelles de la région.

Le documentaire de Salem 
Dahmani remporte le prix 
d’argent au festival international 
du film du tourisme 2024.
En plus de la présentation d’un 
instrument de musique essentiel 
pour chanter des œuvres 
poétiques, le film de Salem 
Dahmani, capture les images 
de plusieurs sites touristiques 
emblématiques de l’Algérie. 
En plus des oasis et des dunes, 

le film met en valeur les tenues 
traditionnelles et les coutumes 
qui contribuent à la promotion 
de la destination Algérie. Tous 
ces éléments lui ont valu le prix 
d’argent, décerné par le jury du 
festival international du tourisme, 
à Johannesburg.
Décrocher un prestigieux prix 
grâce à l’œuvre “Tambour”, 
n’est pas une première pour 
ce réalisateur. En effet, Salem 
Dahmani a déjà remporté le prix 
du meilleur film documentaire au 
festival national de cinéma-Toua 
d’Adrar, et un autre trophée aux 
journées cinématographiques 
nationales du film du patrimoine, 
en 2021.

La sélection algérienne 
d’athlétisme seniors 
(messieurs et dames) a 

remporté trois médailles (2 or et 
1 en argent) lors de la deuxième 
journée des championnats 
d’Afrique (seniors) qui 
se déroulent à Douala au 
Cameroun (21-26 juin).
La première médaille d’or 
du rendez-vous africain a 
été l’œuvre de Zahra Tatar 
après avoir terminé en tête du 
concours du lancer du marteau 
féminin.
De son côté, le décathlonien 

Larbi Bourrada (36 ans) a 
remporté la médaille d’or du 
concours, soit le sixième titre de 
champion d’Afrique après ceux 
d’Addis-Abeba (2008/7574 
pts), Nairobi (2010/8148 
pts), Marrakech (2014/8311 
pts), Nigeria (2018/8099 pts) 
et Saint-Pierre à Maurice 
(2022/7776 pts).
Dans le même concours, son 
coéquipier Chérif Boudoumi 
a pris la médaille d’argent, au 
moment où leur compatriote 
Abdennour Bendjemaâ s’est vu 
précocement éliminé dans le 

400 mètres, après avoir terminé 
7e de sa série, avec un chrono 
de 46 secondes et 61 centièmes.
Cette deuxième journée de 
compétition a vu également 
la qualification de Louaï 
Lamraoui en finale du saut en 
longueur masculin, après avoir 
réussi un bond à 7 mètres et 34 
centimètres pendant les séries.
L’Algérie participe à cette 
23e édition des championnats 
d’Afrique seniors d’athlétisme 
(21-26 juin) avec un total de 
20 athlètes (15 messieurs et 5 
dames).

La polémique enfle à 
nouveau en France. 
Notamment en raison 

d’une soirée qui est loin d’être 
ordinaire. Sous le slogan 
“Les étrangers dehors”, 
l’événement, qui est censé 
avoir lieu le 28 juin 2024 
à Rouen, suscite un tollé, 
poussant le maire de la ville à 
saisir le parquet.
En effet, le maire, Nicolas 
Mayer-Rossignol, dénonce 
une soirée à caractère 
xénophobe et raciste et a 
annoncé avoir saisi le parquet 
et la préfecture à l’encontre de 
cette soirée.
Le maire de Rouen saisit le 
parquet contre une soirée 
baptisée “Les étrangers 
dehors”
Tout a commencé lorsque le 

bar de “droite identitaire“, Le 
Mora, a publié une affiche sur 
ses réseaux sociaux annonçant 
l’organisation d’une soirée, 
pour le 28 juin 2024, intitulée 
“Ausländer Raus“, notamment 
les étrangers dehors en 
allemand.
L’affiche, qui fait la réclame de 
la soirée, arbore un ananas et 
un cocktail tropical en premier 
plan, mais aussi l’expression  
“Ausländer Raus” déclinée en 
rose et bleu avec des lettres 
prenant la forme de néons. 
Cette publication a soulevé 
une vague d’indignation et de 
réactions sur la toile.
De son côté, le maire de Rouen, 
en l’occurrence Nicolas 
Mayer-Rossignol, a dénoncé 
sur une publication mise 
en ligne sur X, une soirée à 

caractère “Xénophobe“. “Une 
soirée ‘‘Les étrangers dehors’’ 
n’a rien à faire à Rouen, ni 
nulle part en Europe“, a-t-il 
déclaré avant de préciser qu’il 

avait aussi saisi la préfecture.
Par ailleurs, l’élu estime que 
ces propos représentent une 
infraction à “l’article 1 de 
la loi n°90-615 du 13 juillet 

1990 tendant à réprimer tout 
acte raciste, antisémite ou 
xénophobe” et l’organisation 
de cet événement peut “relever 
d’une qualification pénale“.

Festival du Film du tourisme 2024 :

 Le documentaire algérien “T’bal” primé à Johannesburg

athlétisme/Championnats d’aFrique:

Trois médailles pour l’Algérie

“les étrangers dehors” :

 En France, une soirée à caractère raciste suscite un tollé


